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１ 調査の背景・目的 

この報告書は、今後の飲用牛乳対応について、市内の小中学校に通学する児童生

徒の保護者に対して行ったアンケート結果であり、今度の飲用牛乳の対応の検討に

活用することを目的としています。 

２ 対象者 

  志布志市内の小中学校に通学する児童生徒の保護者 1,779 人 

  （小学校：1,054 人、中学校：725人） 

３ 実施方法 

  インターネットによるＷＥＢ上の入力フォームに入力する方法 

４ 実施期間 

  令和７年４月 15 日（火）から５月 28 日（水） 

５ 回答結果の状況 

  対象者 1,779 人のうち 561 人から回答 

  （小学校：447 人、中学校：191 人 重複回答を含む。） 

６ 調査結果の概要 

食品ロス削減の観点から、学校給食における飲用牛乳の対応について意向調査を

実施したところ、牛乳を「飲んでいる」と回答した方が最も多く 95.5％おり、次

いで、「飲んでいない」は 3.7％、「分からない」は 0.7％でした。 

また、牛乳をどうしても「飲めない」児童生徒について、保護者が「飲用牛乳停

止届」を提出することにより、牛乳の提供を停止することについては、「良いと思

う」が最も多く 85.9％となり、次いで、「分からない」が 7.3％、「停止する必要は

ない」が 6.8％となりました。 

「牛乳を飲んでいない」と回答した全員が、牛乳をどうしても「飲めない」児童

生徒について、保護者が「飲用牛乳停止届」を提出することにより、牛乳の提供を

停止することについては、「良いと思う」と回答しました。 

アンケートの概要
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Ｑ１．小学校・中学校はどこですか？ 

志布志小 ９９ 香月小 ８４ 安楽小 ３６ 

潤ケ野小 ７ 森山小 ６ 田之浦小 ０ 

松山小 １９ 泰野小 １７ 尾野見小 ７ 

伊﨑田小 ３０ 有明小 ６８ 通山小 １０ 

蓬原小 １９ 原田小 ５ 野神小 １９ 

山重小 ２１ 志布志中 ７０ 松山中 １７ 

伊﨑田中 ２３ 有明中 ５８ 宇都中 ２３ 

小学校回答率：42.4％、中学校回答率：26.3％ 
※全体の回答率は、小学生・中学生の両方がいる世帯数を把握していないため、算出できません。 
回答保護者数：561 人 

Ｑ２．お子様は、学校給食の牛乳を飲んでいますか？ 

【飲んでいる人の割合】 

【飲んでいない理由】は以下が挙げられました。２１人 

アレルギーがあるから １人 乳等不耐症、体調不良 ５人 

嫌いだから ３人 苦手だから ５人 

冷たすぎるから ２人 水筒で足りるから １人 

おいしくないから １人 毎日飲んで飽きたから １人 

給食時間が短いから １人 練習しても飲めない １人 

飲んでいる

536人

95.5％

飲んでいない

21人

3.7％

分からない

４人

0.7％

飲んでいる 飲んでいない 分からない

【飲んでいるか分からない理由】は以下が挙げられました。４人 

学校をやすみがち １人 好きではないから ４人 

回答者 561 人中、536 人（95.5％）が牛乳を

「飲んでいる」と回答し、21 人（3.7％）は「飲

んでいない」と回答しました。また、「飲でい

るか分からない」と回答した方は４人（0.7％）

でした。 

飲んでいる 飲んでいない 分からない 合計 

５３６人 ２１人 ４人 ５６１人 
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Ｑ３．牛乳をどうしても「飲めない」児童生徒について、保護者が

「飲用牛乳停止届」を提出することにより、牛乳の提供を停止

することについてどう思いますか？ 

 「良いと思う」と回答した方は 482 人（85.9％）おり、次いで「分からない」が 41

人（7.3％）、そして、「停止する必要はない」と回答した方は 38 人（6.8％）でした。 

【牛乳を飲んでいると回答した方】５３６人 

良いと思う 停止する必要はない 分からない 

４５９人 ３６人 ４１人 

85.6％ 6.7％ 7.6％ 

【牛乳を飲んでいないと回答した方】２１人 

良いと思う 停止する必要はない 分からない 

２１人 ０人 ０人 

100％ ０％ ０％ 

【牛乳を飲んでいるか分からないと回答した方】４人 

良いと思う 停止する必要はない 分からない 

２人 ２人 ０人 

50.0％ 50.0％ ０％ 

良いと思う

482人

85.9％

必要はない

38人

6.8％

分からない

41人

7.3％

良いと思う 必要はない 分からない

－3－



Ｑ４．飲用牛乳の対応や食品ロス（残食）削減など、今後の給食についてご意見等が

　　　あればお書きください。

（１）【牛乳を飲んでいると回答】536人（95.5％）

学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

松山小
廃棄処分の量が少しでも減らせると良いと思うか
らです。

松山小
ロスを無くすため お腹の痛くなりにくい牛乳やA2牛乳など考えてみても

いいと思います。

松山小
牛乳を飲まなければならない心因的なストレスも
緩和されるし、課題の食品ロス問題も解決できる
のではないかと思ったから。

松山小
どうしても飲めないなら仕方がないと思う 飲む気のない牛乳を用意して結局廃棄になるから始め

から用意しないというのは良いと思う

松山小 食品ロスに繋がると思うから

松山小 アレルギーだったりするこがいるから

松山小 各保護者の判断で良いと思う

松山小 廃棄になるよりは、提供しないほうがいい。

松山小
給食の牛乳が嫌でも学校に行きたくないという気
持ちになるよりは、他の食品で栄養を補えたらい
いと思う。

松山小 廃棄される分が勿体無い

松山小
はじめから飲まないと分かっているのに提供する
のは、もったいない。

牛乳を飲めない場合の代替飲料はないのでしょうか。
医療機関ではヤクルトや鉄分飲料などの提供もありま
す。検討してみても良いのでは。

松山小
処分するよりは、事前に調査して飲まない人には
出さなくてもいいと思う。

松山小

アレルギーで飲めない人もいるとは思うが、それ
以外でも味自体がイヤだったり、料理の中に入っ
てる牛乳は飲めても、冷たい牛乳がイヤな人とか
もいるので。

むかしに比べると、飲み物の種類も増えてきて、家で
も牛乳を飲まない人が増えてきてるのを聞いたことが
あります。給食で、毎日牛乳ではなくて、週に何回か
というのもありだとおもいます。

泰野小

無理なら毎食飲ませなくてもいいと思う。苦手な
子は苦手だから、給食時間が苦痛にならないよう
にすればいいと思う。栄養的な問題があるのな
ら、そこの家庭に任せればいいと思う。

牛乳は保護者に任せて、停止にするなどすれば解決す
ると思う。
残食は、家庭で食べているご飯より美味しくないから
だと思う。(今、殆どの親は子どもの苦手な食べ物を
無理に出していない)
人気メニューに忍ばせる感じで工夫したり、見た目で
工夫するのもいいかと思う。栄養面や世界状況、生産
者の気持ちを伝えて子どもたちが残さないような気持
ちに持っていくことも大切だと思う。
もし、金額で難しいなら、お金を徴収してもいいと思
う親は多いと思う。

泰野小

自分が通っている時は飲んだフリをして水道に捨
ててました。
お腹を下しやすかったりアレルギー以外にも味が
どうしても苦手だったりがあると思うのでいいと
思います。

泰野小
無理して飲む必要性が無いし
廃棄削減に繋がるから良いと思います。

泰野小

ロスの削減になるし、どうしても飲めない子供の
精神的な負担軽減にもなると思うから

子供の意見を聞き、子供目線で考え、どうすればロス
が無くなるのか、根本的な問題から解決していくべき
だと思う。
例)牛乳が生温い時は飲みにくい→できるだけ冷えて
いるものを提供など

Ｑ３．牛乳をどうしても「飲めない」児童生徒について、保護者が「飲用牛乳停止届」

　を提出することにより、牛乳の提供を停止することについてどう思いますか？

　ア.届出により牛乳の提供を停止することについて「良いと思う」と回答した方459人（85.6％）
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学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

泰野小 棄てるくらいなら停止で

泰野小

アレルギーも考慮しないといけないし、何より楽
しい給食の時間が苦痛になるのは可哀想だと思
う。栄養バランスを考えてと言うのであれば他で
補えばよいのでは、、、

泰野小 牛乳ではなくても良い

泰野小 食品ロスの観点から

泰野小 個人の考えなので

泰野小

以前は牛乳の必要性を感じていましたが、現在で
は乳製品以外からの栄養摂取も可能になってきて
いるので、牛乳からの栄養補給ににこだわる必要
はないのかなと思います。
色々な考えのご家庭があるかと思いますので、必
要ではないという方は書類を出されて飲まないと
なるのはいいのではと思います。

家庭での食事が十分に出来ない方もいるかもしれず、
学校給食によってそのような子供を助ける事ができる
ので、十分な食事が給食として必要とは思いますが、
牛乳の残が増えていたり、飲む子、飲まない子がクラ
スにいる事で、誤飲などの問題になり、現場の先生方
への負担が増えているなどの問題も増えているのであ
れば、牛乳をやめる事も1つの対策なのではと思いま
す。
先生方も子供達も、楽しいおいしい給食の時間であっ
てほしいです。

泰野小 無理やり、飲ませる必要はないと思う。

泰野小
廃棄防止につながりいいと思うため 全体で残食の多いメニューは、提供をやめて他の新し

いメニューにするなど

泰野小
牛乳を飲まない方針の家庭もあると聞いたことが
あります。破棄されている牛乳が多いのでもった
いないと思いました。

尾野見小 牛乳の廃棄が少しでも減るから。

尾野見小
今まで廃棄されてしまっていたのは、もったいな
いし、その分を食材費へ充てることができるので
はないか。と思うから

尾野見小

牛乳の廃棄は減らすべきと考えます。
単純にもったいないです。
ただし、カルシウムの不足を予防し、この時期に
必要な栄養素の確保は、各家庭で責任をもつべき
と考えます。

尾野見小
他の食品によって、栄養価が摂れていれば良いか
と思います。

志布志小

私自身、牛乳が飲めないので、「どうしても飲め
ない」という子ども達の気持ちも分かります。そ
ういう子に嫌な思いをさせてまで無理やり飲ませ
たり、残してしまって食品ロスを生むぐらいなら
最初から停止した方がいいと思います。

志布志小 廃棄は無駄なので。

志布志小 食品ロス削減のため

志布志小
子どもたちのアレルギーや体質などもあると思っ
たため。

志布志小

仕方ないと思う。昔は強制で飲ませていたから尊
重する事は悪いことではない。ただ、栄養価の高
いことや必要性は子供達にちゃんと知って欲し
い。
牛乳としてが無理なら調理で可能ならとって欲し
い。

味がダメなら調理で使って欲しい。

志布志小 無理に飲ませなくてもいいと思ったから。
志布志小 廃棄の分を減らすため。

志布志小 だされなけば飲まないから

志布志小

強要になるので、今後の人生においても牛乳に対
する嫌悪感が残りやすいのではないか

牛乳は事前に飲まない子の申請があればロスを減らせ
ます。もちろん食中毒等のリスクを踏まえて余ったも
のを持ち帰れないのは分かりますが、現在の仕組みで
はロスは仕方ない部分があるのかと思います
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学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

志布志小

飲めないから捨てられてよい、ではない。
不要なら最初に伝えておけば、本当に必要なとこ
ろへ届く。

給食費を無料にして、捨てる贅沢を覚えさせるのは違
うと思う。
無償化が本当に必要か疑う。
しっかり食事が取れる給食時間を確保してほしい。
年金生活者や生活費に困る人が大勢存在していること
を子供達にもわかってほしい。
法律を変えないと、残食は減らないように思う。（国
鉄時代と同じで飽食の後押しになってしまっている）
意識改革として、月に一度、弁当の日を作ってはどう
か。

志布志小 破棄するのはもったいない

志布志小
飲まないのに、提供する必要ない。
ムダもなくなり、良い事だと思います。

志布志小

好き嫌いだけの理由で廃棄することが認められる
のであれば、停止して残食を減らすことも認めら
れると思います。

今回の取り組みは良いと声を大にして言いたいです。
アレルギーなどへの対応も含めて前向きに取り組んで
いただいているなかで、(言葉が適切かはわかりませ
んが、)妥当な理由もなく牛乳飲まないのは『贅沢が
過ぎる』と感じます。

志布志小 食品ロスの為

志布志小

小学生の間は保護者が飲んでほしいと子供に伝え
たら、素直に飲んでくれるけど、中学生は素直に
飲んではくれないと思う。なので事前に届けを提
出してもいいと思います。昔と違い、一年中水筒
持参なので。

志布志小
飲めないのに、廃棄するのは、もったいないの
で、

志布志小 フードロスの防止になるから。

志布志小
理由があって飲めない分けだし、提供して破棄さ
れてももったいないだけである。

志布志小

医師の診断等根拠を提示した場合 成長期に必要か栄養素で提供している牛乳、嗜好性の
みの理由で廃棄する事は良くないですが、現場でそれ
を理解させ強要することも困難だと思います。
学校給食は特別なものです。
だからこそ、このようなアンケートを通じて親にも現
状を理解して、家庭でも話し合いができれば良いと思
います。

志布志小 食品ロス削減の為

志布志小

飲めない子供が、廃棄に対して罪悪感を持たなく
ていいし、廃棄するとわかっていて用意するのは
単純に勿体無いです。

いつも、栄養バランスを整えて提供していただき、感
謝しています。
これからは、もっと食べ物を大切にと言う意識が大切
になってきますが、食品ロス削減も無理のない程度
に、第一に子供達が食事を楽しめる時間であるといい
なと思います。

志布志小
破棄するようなら、初めから理由を聞いた上で停
止する方が良いと思う

志布志小 毎日大量の牛乳を廃棄するのは、勿体ないため。 特になし

志布志小
牛乳のムダになるから、給食の時間が嫌いになる
原因になる

志布志小 無駄が減る

志布志小 もったいないないから。

志布志小
アレルギーはないが牛乳が非常に苦手なため。出
来れば飲みたくないと子供より、我慢して飲んで
ます。

志布志小 牛乳の破棄を防ぐことができる

志布志小
廃棄するよりは最初から停止した方がいいと思い
ます。

志布志小 無理に飲む必要がないと思うから。
志布志小 食品ロスに繋がるから
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学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

志布志小 無理して飲んで吐いたりするかもしれないから
志布志小 飲み残しが減るから

志布志小

「飲めない」のであれば仕方がないと思います。
ですが、ふとしたきっかけで飲めるようになるの
を期待したい気持ちもあります。
同じような理由で、停止届は出さないけれど飲め
ない(飲まない)児童はいると思うので、その辺の
理解も必要だと思いました。
私は元々牛乳が大好きですが、小学生の頃、給食
に出てくる牛乳は少し苦手でした。生ぬるい温度
感が嫌で、冷たい牛乳だったら良いなと思ってい
たのを思い出しました。

志布志小
アレルギーの診断がなくても、飲んで体調不良に
なる方も居るので、臨機応変で対応が可能なので
あれば、問題ないと感じます。

志布志小 廃棄はもったいない

志布志小
牛乳を飲ませることを、無理強いするのは良くな
いとおもうので良い取り組みだと思います。

志布志小 理由があって飲めない児童も居ると思うから
志布志小 無理に飲む必要はないと思う

志布志小
飲めないものを提供して、飲めないのなら食品ロ
スにつながるとおもう

志布志小
苦手な児童に無理に飲ませなくて良いと思うか
ら。

志布志小 迅速な対応が出来るから。

志布志小
好き嫌いで破棄するなら最初から配らない方がい
い。

志布志小

フードロスを減らすためには仕方ないと思う。飲
まない子どもはいくら言っても飲まないと思うの
で。

新一年生である我が子のクラスは、時間内に食べ終わ
らなければ残食にしている。時間内に食べ終わるため
には必要なトレーニングだと思うが、勿体無いなぁと
思う。

志布志小
飲まないと廃棄が多くなるのでSDGsにならないと
思う。

パン給食の時のみ牛乳にしたら良いと思う。

志布志小

飲めないのであれば停止して、牛乳も余ることは
ないので無駄にならないと思います。

子供達の栄養を考えての味付けをしているのは分かる
のですが、子供が好きな味付けに少しでもしてあげた
ら残食も減ると思います。子供達に聞くと味が美味し
くないと良く聞きます。

志布志小

アレルギー以外でも、下痢をしやすいとか、体質
に合わない子もいると思います。
そういう子は、ご自宅でカルシウムを摂取するよ
うにできる選択もあっていいと思います。

メニューで、残食が多い日は、なぜ多いのか。もしか
したら、子供が食べにくいとかあるかもしれないの
で、味付けを変えてもよさそうです。

志布志小
水筒持参が必須となってる時代に、そこまで強制
する必要はないと思う。

志布志小
毎日出るから嫌だ！
時々なら飲むっていう事も聞くのでいいと思う

栄養面で子供が好きそうな食べものもお願いします

志布志小
いろいろな子供たちがいるので、その子にあった
対応をすればいいと思います。

いつも工夫して給食を提供して頂いているので、感謝
でいっぱいです。ありがとうございます

志布志小 廃棄量の削減

志布志小

届を出すことで事前に飲めない児童数を把握でき
るので、必要数準備することで食品ロス削減につ
ながると思う。

毎日給食の提供があるだけで、親としてはありがたく
思います。牛乳の廃棄が増えているのであれば、骨量
を増加させる食材は牛乳だけではないので、他の食材
での摂取を検討して良いのではと思う。

志布志小
体に良いのはわかりますが、飲めないのに、ほぼ
毎日飲ませるのはかわいそう。だと思います。

志布志小
飲まずに廃棄されるのでしたら、飲めない生徒に
は出さない方が良いと思います。

志布志小 廃棄するのはもったいないから
志布志小 牛乳の廃棄が勿体無い
志布志小 保護者が認識出来るから
志布志小 飲めないのを、無理に飲ます必要がないから

－7－



学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

志布志小 家で飲んでいるので

志布志小

無理をしたらストレスになって身体を悪くすると
思います。学校自体も嫌になって楽しくなくなる
かもしれないです。残すよりは良いと思います。

例えばですけど、ミルメークや苺ミルクなど、たまに
牛乳の味変をするのはどうでしょうか？

志布志小
保護者が判断した上でなら停止にするのはいいと
思いました。どうしても、アレルギー以外で飲め
ない子もいると思うから。

志布志小
無理に飲ませて気分不良になったり、そのことが
原因で学校への楽しみが減退するのは避けたいの
で。

志布志小
日本人の7割から9割乳糖不耐症と言われてるため 牛乳は飲みたい家庭だけでいいと思う

志布志小
飲めないと分かっている児童の牛乳を準備して廃
棄するのがもったいないから

志布志小 給食費は市の助成のため、無駄が減る

志布志小

苦手であれば、飲むことを強制されるのは嫌だ
し、苦手な子は自宅でそれに代用するものは考え
ているとは思うので。

残食を減らすために牛乳持ち帰りができれば家庭から
したらありがたいけれど、給食で食べて美味しかった
とか好きになったとのこともあるので、給食には感謝
です。

志布志小 廃棄はもったいないから

志布志小
今はしぶしぶ飲んでますが,低学年のときは牛乳が
嫌で学校行きたくないと泣く日が多かった

牛乳じゃなくコップにお茶でいい

志布志小 廃棄処分せずにすむから

志布志小
無駄になる牛乳を減らせるから。元々飲まない子
につかう牛乳のお金が勿体ないと思う。

志布志小
事前に飲まないとわかっていれば、人数分の準備
だけでいいと思う

志布志小
保護者が納得の上なら、どうしても苦手なものを
無理やり飲ませる必要はないし、廃棄も減らせる
ため。

志布志小
乳製品を苦手、アレルギーがあるのであれば提供
を停止した方が食品ロスも抑えられ良いと思いま
す。

香月小
飲めないのであれば、結果破棄になるのでもった
いない

香月小
どうしても飲めないのなら、無理に飲ませなくて
も良いと思うから

香月小

アレルギーの把握であったり、牛乳を飲むとお腹
がゆるくなってしまう体質の子の届けは必要だと
思うから

子供のカルシウム摂取にも繋がるだろうから牛乳の提
供をやめるのはどうかと思う。
毎日ではなくても週に3回にするなど、工夫も必要な
のかなと思いました。

香月小 もったいない為
香月小 SDGSにつながる

香月小

どうしても飲めない子には無理に飲ませなくても
良いと思う。
飲めるようになったら破棄したらいいと思う。

香月小
どうしても飲めないと親が判断したのであれば
他の飲み物でもいいと思います。

香月小
子どもの体質に応じた対応が可能になるため 停止届に関しては一定のルールは必要かと思います。

学校間や保護者間で公平になるよう検討をお願いしま
す。

香月小
食品ロスが減少されるから

香月小 アレルギーなどあれば仕方の無い事なので。

香月小 無理に飲ませなくても良いものだと思うから
香月小 無理に飲む必要がないと思う

香月小

どうしても苦手な子もいるので、飲めない子は、
家で栄養面を対策したらいいと思います

うちは、給食を毎日楽しみに学校に行っています。
いつも美味しく栄養モリモリの給食ありがとうござい
ます。

香月小 無駄がなくなるから
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学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

香月小

食品ロスの観点から、飲めない子の分まで用意し
なくて良いと思う。

給食費無償化になり、食品ロスの問題はかなり大きな
問題だと思います。だからと言って、食べ切れる量の
提供であると、もしお腹空いており、おかわりをする
子がいるとすると、満たされないままということにな
り、かわいそうだと思います。実際問題家庭環境複雑
な家庭で貧困世帯もいると思います。学校の給食をお
腹いっぱい食べさせてあげたい。そうおもいます。そ
うなると、量の問題。そこはものすごく難しい。。子
供によってもたくさん食べれる子、あまり食べられな
い子いると思うので、給食を初めに確実に食べられる
量つぎ、おかわりの子はお代わりしてもらって。これ
は変わらないことだと思いますが、自分からいけない
子もいるかもしれない。この問題は給食界でものすご
く難しい問題だと思います。一言では答えられませ
ん。

香月小 廃棄がとてももったいない
香月小 残して捨てるよりはいいと思うからです。

香月小
飲める家庭は飲ませて、
飲めない生徒は、飲めなくて良いと思うため。

香月小
飲めないならもったいないから必要ないのかな
と。苦手だけど頑張って飲んでる生徒はそのまま
頑張って飲んでほしい

香月小 食品ロスを避けるため

香月小
飲めないのに無理に飲みなさいとなると学校側も
保護者に色々言われそうで、先生が対応に困ると
思うから。

香月小
飲めないなら、停止することにより、食品ロスを
へらせるから。

香月小
必ず飲ませるのでなければ、食育の観点からも、
廃棄前提の食品提供は良くないと思う。

香月小 保護者が届けを出しているから。

香月小

もったいないから。中学生はダイエットで給食を
残す子が多いと聞いた。

以前、給食試食会でいただいたが、どれもすごく美味
しかった。牛乳は、前日に採取した新鮮な物だった。
捨てるのはもったいないと思う。無理だろうけど、保
護者の希望者がもらって帰れたらいいのに。。

香月小
飲めないものを無理やり飲ませる必要はないと思
うし、廃棄になるよりは良いと思う。

香月小
飲めない子に対して無理強いする必要はないと思
う。

香月小

給食費無償化のために市の税金が使われているの
で廃棄の数が減るので良いと思います。
本人が希望していないので、無理に飲ませる必要
はないです。

香月小 無駄になるより良いと思う
香月小 無理に強要する必要はない

香月小
勿体無い為
私子供の時そうしていただきました

子供のリクエストメニューもいいと思います♪

香月小
廃棄になるよりは良いと思うが、アレルギーでは
ない限り子供たちが牛乳を飲む機会を減らして欲
しくはない

香月小 お腹が痛くなる子供もいるので。

香月小
飲めなかった牛乳が廃棄になるのがもったいない
と思うので

香月小
廃棄するのがもったいない

香月小
体質や乳糖不耐など、アレルギー以外にも理由が
あるし、フードロス対策ふーどになるのでは。

フードロスはとても大切ですが、個人差があるから強
制でみんな同じ量ともいかないと思います。

香月小 廃棄を減らせる

香月小
大人も好き嫌いはあるのに、無理して飲ませるの
も可哀想かなと思います。
経費の削減にもつながるのでは。
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学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

香月小

物価高の現状食品ロスが続いている世の中で、牛
乳を飲みたくない＆飲めない子達は、無理に飲ま
なくていいと思います。
子供達の事を考えて下さってる方々に申し訳ない
と思ったり、子供の成長を考えて家庭方針で家で
も対策など子に話をする機会を設ければ、牛乳を
飲む家庭も増えると思いますが、本人が思わなけ
れば意味がありませんもんね。
アレルギーで飲めない子達は致し方ないと思いま
すが、好き嫌いで飲めないのであれば、飲用牛乳
停止届に賛成です。
破棄するのが勿体ないのと、酪農家さんに申し訳
ないです。

香月小 無駄な廃棄を減らせるから

香月小
食品ロスが減るのでいいと思うが
代わりに水筒の麦茶を飲むなど、食事の時に何も
飲めないのはよくないと思う。

香月小

飲んだ方がいいとは思うけど、短い給食時間に無
理やり飲ませなくてもいいのかなぁとも思いま
す。その代わり好きな物だけおかわりしたり多く
入れて貰ったりは絶対にさせない。

食べる量に個人差があったり、男女でも違うと思いま
す。残食はどうしてもあるとは思いますが、もう少し
給食時間を増やす事は出来ないのでしょうか？食べる
時間も短く、ちゃんと噛んで食べれてるのかも気にな
ります。

香月小
好き嫌いはそれぞれですし把握する事で単価を抑
える事が出来ると思います。

香月小
家庭で話し合っていればいいと思います
飲めなくて残してしまうのは勿体無いです

香月小 飲まないで捨てるのは勿体無い

香月小
あらかじめ牛乳を飲めない生徒を把握出来る為、
廃棄が減る。

香月小 廃棄するのがもったいないから
香月小 苦手な子は飲むのが辛いも思うから
香月小 無理やり飲ませる必要はないから

香月小
牛乳だけが必要な栄養分だとは思わないし、飲め
ない子に無理強いする必要もない。残すのも勿体
無い

香月小 残すのはもったいないから
香月小 廃棄するよりはマシだと思う

香月小
廃棄ロスになるよりは全然いいと思うので。
無理して飲めば尚更嫌いになると思う。

香月小
個人の自由で良いと思います 残った牛乳は、飲みたい子に飲んでもらって良いと思

います。足りない子もいると思います。

香月小

どうしても飲めずに捨てるくらいならば用意せず
良いと思います。食品ロスの観点からも良い事だ
と思われますし。子どもにとって給食の時間は楽
しいものであって欲しいと思います。

好き嫌いなく残さず食べられるのならばそれは良いこ
とでしょうが、嫌な思いをさせてまで強制させること
ではないかな…と思います。
プリントも閲覧しましたが、｢ハモの梅がつお｣は子ど
も向きな味付けではない気がします。地産地消の観点
はもちろん素晴らしいことですが食べて貰えなければ
意味が無いかと。
食品ロスの問題解決で考えるならば味付けをもっと子
ども向けにしてみてはどうかなと感じました。

香月小 廃棄するのは勿体無いので。

香月小
廃棄することになるのであれば、処分料もかかる
と思うので、飲めない理由に関わらず停止すべき
と思う。

給食で何が美味しかったか、おかわりしたなど話して
くれることもあり、様々な工夫をした給食を提供して
くださり感謝しています。

香月小 廃棄するよりはいい

香月小 それぞれの考え方があるだろうから

香月小
残してしまうと、勿体ないので、食品ロスを無く
せるから。
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香月小

無駄に廃棄するのはよくないので、最初から飲ま
ない様にすれば残食が減っていいと思うから。

わがままなのですが、現在我が子がおかわりで何本も
牛乳が飲めるのが嬉しいみたいで…
きっちり本数を決める事で、その辺りがなくなってし
まうのは残念かと思いました。

安楽小 牛乳がもったいないので

安楽小

廃棄するくらいなら用意する必要はないと思いま
す

先生によって、残った牛乳を欲しい児童にあげるorあ
げないがあるらしいです。
欲しい児童がいるのならあげていいと思うのですが…
残す理由があるのか不明です。

安楽小
人間にとって、牛乳、牛の乳が必要に思わないた
め

古くから国が行ってきた政策です。
古き物を捨てて新しい物を取り入れる時代に添ってい
ければ、皆が生きやすくなるように思います

安楽小
食品ロス削減の為 牛乳を飲まない子は栄養を補給できる飲み物が出るの

か？

安楽小

牛乳を飲んではいますが、牛乳が嫌いで、一時期
は給食が嫌だと泣いて登校していました。飲みき
るまで終われない為、昼休みまでかかっているよ
うです。好き嫌いは良くないとは思いますが、ど
うしても飲めない子が、給食を嫌いになってしま
うのは避けたいです。

安楽小

どうしても飲めない理由があるのであれば、保護
者責任の元、飲用牛乳停止届を出す事に異議はあ
りません。
我が子の話になりますが、次女は好んではない
が、学校で出てくるからもったいない気持ちもあ
り、頑張って飲んでいると話しておりました。長
男は牛乳大好きで１本では足りない事もあるよう
です。
個人の好き嫌いもあるので、牛乳を飲む事で体調
を崩したり、気分が悪くなるようであれば、停止
する事も考えてよいのかもしれませんね。

いつも安全で美味しい給食を提供してくださり、あり
がとうございます。家ではなかなか作らない、作れな
い料理も出てくるようで、子どもたちも関心が尽きな
い事でしょう。
学校生活において、給食の楽しみは、お友達と勉強し
たり、遊んだりする事と同じくらい楽しみが多いで
す。これからも子どもたちの為によろしくお願い致し
ます。

安楽小
本当は生徒の為には、飲んで欲しいが親が骨粗鬆
症などのリスクを承知の上での飲用牛乳停止を希
望するならやもえない

人気の学校給食栄養士、松丸さんの献立など参考にし
てみたらいかがでしょうか。

安楽小 フードロス対策

安楽小

嫌いだけど飲まないといけないので
学校に行くのが嫌だと言う

必要量を食べる努力をする
今は嫌いなものを残したり減らせたりするが子供達も
残していいんだと簡単に考えもったいないと思う気持
ちがないのでは？

安楽小 無理に飲ませなくてもいいと思ったから

安楽小
どうしても牛乳を飲めないのであれば、食品ロス
削減のためにもいい取り組みだとおもう。

安楽小
嫌いなものを無理に飲んでも好きにはならないし
嫌な思い出になるから。

安楽小 牛乳の残食率が多すぎるから

安楽小
飲めないのに無理に飲んで体調を壊したり、食品
ロスを考えると停止届で廃棄数を減らせるなら良
いことだと思います。

安楽小
sdgs!!!! 放送したり、他学年で残るものもおかわりしたら良い

と思う。給食残量は毎日意識する。毎日共有する。

安楽小
好き嫌いでない場合は仕方がない。
苦手な子は少量にするなど工夫は必要かと。

安楽小
無理に飲ませることもなく、捨てるのであれば、
出さなくて良いと思います。

給食費の手出しを少しでも保護者が行い、内容を充実
させて欲しいです。

安楽小 廃棄するのは勿体無い

安楽小
飲まないのなら、無理に提供しなくていいと思
う。

安楽小 無駄がなくなるので
安楽小 無理して飲むものではないと思う為
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安楽小
アレルギーなど理由があるのなら飲めないのは仕
方ないので、捨てるよりは停止した方がもったい
なくないと思います。

安楽小

保護者の同意があるため。栄養を考えて支給され
ていると思うが、市全体のお金を使っているた
め、親の同意があれば、構わないと思う

給食はあくまでも指導であること。行き過ぎた指導は
時代にそぐわないが、基本は保護者も子供も、好き嫌
いしていいのが給食ではないということを理解しても
らいたい。苦手なものもチャレンジして、食べてみる
など家でできないことを、周りの力を借りて実行し
て、今後の励みになってほしい。それを自宅でも話題
にして、食の楽しみや味わいを感じて欲しい。

安楽小

牛乳嫌いは給食では治らないと思うし無理強いす
れば悪化するだけだと思う
廃棄が無くなって給食費のロスが無くなれば給食
の質の上昇にも繋がると思います

潤ケ野小

飲めない子どもに無理強いする必要はないと思
う。残すとロスにもなるので。

牛乳も栄養があるのはわかるが、時々牛乳以外の飲み
物（飲むヨーグルト、野菜ジュース）に置き換えにし
てみるなど工夫が必要だと思う。クラス毎の給食はど
うしても残が出やすいので、ビュッフェスタイルや食
べるクラスへ残った給食を持っていくなどすると食品
ロスはなくなると思う。

潤ケ野小
骨量を増やすのには、牛乳でなくてもいいとおも
うから。

お米よりも副菜の量を増やしたらいいのではないか

潤ケ野小

体質的に飲めないのであれば、無理に提供する必
要はないから。食品ロス削減からも有用。

食材や調理法のストーリーを知る機会を増やしてみる
のはいかがでしょうか。
エピソードや豆知識、ウラ話を知ることで、より美味
しく頂けるのではと。

潤ケ野小

子供が、どうしても牛乳飲めないと言ってるので
あれば、停止届けを出してもらえれば、いいと思
います。出してもらえれば、牛乳ロス減るのでは!
届けを出したら、給食センターさんも把握できる
のでは!!

牛乳飲めなければ、病院と一緒で、ヤクルト、お茶と
か食品では、1週間に1回ずつでも子供達が好きな食べ
物を入れたりとか

潤ケ野小
廃棄するのがもったいないから。 いつも美味しい給食の提供をありがとうございます。

潤ケ野小

捨てられるのはもったいない。 食品ロスはもったいない。
いくら給食費無料でも税金から来てるものですので、
各学校にも調査して残食が多い学校は減らすなど対応
したほうが良いと思います！

潤ケ野小 破棄するくらいなら良いと思う

森山小

廃棄するよりは良い。 法律上可能かわかりませんが、給食自体を廃止し、弁
当持参にすれば食品ロスは減らせると思います。給食
費分を家庭へ補助金として交付することで、保護者負
担を減らすこともできるのではないでしょうか。

森山小 アレルギーが有るから大変です。 コヒー牛乳を出せばいいと思います。

森山小 食品ロスの削減

森山小
飲みたくない児童は無理に飲む必要はないと思
う。

残食など確認を行なって、残食が残らないよう調整し
ていく。

伊﨑田小
アレルギーなど、各家庭事情もあるかと思うので
良いと思います。

伊﨑田小
アレルギーでなくても、牛乳でおなかがゆるくな
るなどがあれば、無理には飲ませたくない

伊﨑田小
無理に飲ませて体調が悪くなったり嘔吐するより
はいいと思うから

伊﨑田小 食品ロスのため

伊﨑田小 飲めない生徒が悩むことが減ると思うため。

伊﨑田小 飲めないのなら飲まなくて良いと思うから

伊﨑田小
アレルギーの子は仕方ないと思います。 牛乳が飲めない子に対して、代用品で対応出来ればい

いですけど…そうなると、大変ですよね。

伊﨑田小 食品ロスにつながる
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学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

伊﨑田小
子供の好みを尊重します 飲み物は牛乳とお茶両方あった方がいいと思います。

なんだかと言うと、お茶は志布志市の特産品です。

伊﨑田小
子どもと保護者が話し合って決めるのならいいと
思う

伊﨑田小

体に良い牛乳ですが、どうしても苦手な子に飲ま
せることによって、午後の授業や活動に影響が出
るのも良くないと思います。可能であれば、飲め
ない子には牛乳と同等の栄養価の食べ物があれば
良いかと思います。

正直、感染症が流行した時や、不登校の子が複数いる
場合、どうしても残食してしまいます。学校に来てい
る子に対して「残食ゼロにしましょう。」と言ってい
ますが、そろそろ限界なのかなと思います。「君が休
んだせいで、給食食べるの大変だったんだぞ。」と言
われたら、休んでいる人もなかなか学校に出てこられ
ないという、いじめを引き起こす原因に繋がらないか
心配することもあります。
学校に来ている子は、結構頑張って食べていると思い
ます。（食べ過ぎで夕方、部活途中に吐いてしまうこ
ともあるようです。）
給食が残ると予算の問題もあるかと思います。そろそ
ろ希望者だけにしても良い気がします。

伊﨑田小

①フードロスの観点からもいいと思う
②飲まない  ではなく  飲めない子に強要するこ
とによって学校生活が嫌になって欲しくない為

伊﨑田小

カルシウムが大事なのはわかるけど無理に飲ませ
るのも苦痛になるかと思います。
飲めるならいいですが、嫌いなこはきらいだと思
うので……

伊﨑田小 もったいないから

伊﨑田小

普段はアレルギーなどありませんが給食を残さず
全部食べてお腹がいっぱいの状態で更に牛乳を全
て飲んでいると体調や元々、少食の子たちはそれ
でお腹が痛くなるみたいです。
牛乳は好きだけど学校で飲むとお腹が痛くなりお
昼休みも遊べないと言っています。
学校でなくてもおうちの方で牛乳を飲んだり調整
などしていけばいいのではと思います。
飲用牛乳停止届は助かる児童、保護者がいると思
います。

伊﨑田小
毎日のことであれば停止届を出してロスを減らせ
ば良いと思う。

伊﨑田小 廃棄食品を減らすため

伊﨑田小

どうしても飲めないのであったら、無理して飲ま
せるのも良くないと思うから。
残食として残るよりは最初から停止していたほう
がいいと思う。

伊﨑田小

給食センターの気持ちは分かります。
しかし家で牛乳を飲ませていないので飲まないな
ら、その子が栄養の摂取不足になったとしてもそ
の家庭の責任だと思うので給食センターがそこま
で気をもむ必要もないと思います。
人それぞれの考え方なので冷たい意見かもしれな
いですが、家庭にも責任感を持たせても良いと思
います。

フードロスについて上手くいっている学校があるなら
マネてもいいと思います。
いつもありがとうございます。

伊﨑田小 食品ロスを減らせるから。

伊﨑田小
飲み物を牛乳にこだわる必要もないですし、牛乳
によって給食が辛い時間になるのも避けてあげら
れたら良いのではと思います。

有明小
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学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

有明小
どうしても飲めないなら、残して廃棄になってし
まうので事前に申請することで食品ロスを防ぐこ
とができると思うから

有明小
廃棄するのがもったいないので停止した方がいい
と思います。

有明小
カルシウム＝牛乳にこだわる必要はないのでは？ 実際の給食を食べたこともみたこともないのだ、わか

りません

有明小

食品ロス削減のため

有明小 ロスをなくすため

有明小

牛乳が残って廃棄になってしまうのはもったいな
い
家庭でなぜ牛乳が必要なのかを話し合い、それで
も子供が飲むのを嫌がってしまうなら停止した方
がいい。

有明小
アレルギー以外でも、嫌いなら無理に飲まなくて
も良いと思う。

有明小 捨てるよりいい

有明小
破棄の多さと、飲む飲まないは個人の自由かなと
思います

有明小

特別な理由がある時のみ（アレルギー、乳糖不耐
症）
それ以外は必要な栄養素が入っているので、飲め
る努力をするべきだと思う。

美味しくなくて残したなど聞くことがあるので、美味
しい料理の提供を望みます。

有明小

嫌いな子に無理矢理飲ませる必要はないと思う。
自分の子も全部飲みきろうとすると吐きそうにな
ると言った事があります
牛乳が合わない子もいるので
他にもカルシウムを取る方法はあるのでそこは家
庭でも気をつけてもらえばいいのではと思いま
す。

食べれる子はどんどんおかわりしてもらう！豆が多い
と言っていましたが減らすことはできますか？

有明小
どうしても牛乳が嫌いで飲めない子供に無理して
飲ませる必要はないと思います。

有明小

届を出しておけば無理に飲まなくても良く子ども
自身もストレスにならないと思うから。現状で残
せるのであれば、届を出す必要はないと思うが、
届を出しておけば人数把握ができ、ロスが減ると
思う。

学年でロスを削減するのは難しいのであれば、学校全
体で（放送等を使用）呼びかける時間等ないのです
か？学年が上がれば足りないと思う子もいると思う。
好きな給食のアンケートをとってみてはどうです
か？？

有明小 残食が多いならもったいないです。

有明小

どうしても飲めないなら仕方ないと思う 給食の時間をもう少し長くできると残食も減ると思
う。
あと、カロリー計算も大切だと思うが、現代の子供達
の好むメニューなどアンケートを取ってみてはどうか
と思う

有明小
牛乳がそもそも栄養のあるものという考え方自体
に疑問があるから

有明小
飲み物は水筒を持参しているから。
夏場になると余計に牛乳を飲まない子もでてくる
と思う。

有明小 廃棄される方がもったいない

有明小
飲めない飲まないことでどのみち廃棄になってし
まうので、フードロスの観点からもよくないと
思った。

有明小 ロスを考えれば少しでも少ない方がいいと思う
有明小 食品ロスが減るのはいい事だと思う。
有明小 廃棄の数を考えたら、もったいないからです。
有明小 破棄する牛乳が少しでも減るから
有明小 無駄をなくす為。
有明小 停止することでフードロスにつながるから。
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学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

有明小 ムリして飲まなくてもよいのでは？
有明小 廃棄するくらいなら停止したほうがいい
有明小 牛乳が絶対だとは思わないから。
有明小 破棄を無くすため

有明小

牛乳はできるだけ飲ませたくないという考えです
が､学校では皆と同じようにした方がいいかなと思
い飲ませていますのでどうしても嫌な方もいらっ
しゃると思います。
以前､他の動物のお乳を飲むのは人間くらい､胃腸
に良くない､栄養はないという本を読んだため飲ま
せたくないと思うようになりました。

有明小

毎日食の苦痛である物を摂る必要がないと思う 毎日の牛乳をやめてお茶や他の水分もとりいれてる
牛乳の分の栄養素は他の物で代用する
ネットなどでみるとガン発生率にも関係している様に
唱える医療関係者などもいるので毎日の提供は気に
なっているところです

有明小
結果廃棄するのに提供の準備をする理由が見つか
らない。栄養を考えると必要であるが、結果飲ま
ないのであれば意味がないと思うから

有明小
牛乳を給食で飲ませないと判断されるなら、不足
した栄養素は自宅で保護者により代わりとなるも
ので取らせるなど、管理すれば良いと思う

有明小
廃棄が減るのはいいのかなとは思います。
体の為に週何回とか減らす方向でもよいのかなと
思います。

有明小
牛乳にこだわらなくて良い
飲めないものはしょうがない

有明小

ロスが発生するのはもったいないため。 牛乳は毎日提供されているため、牛乳停止届を出すこ
とにより、大幅な食品ロスと経費削減に繋がると思
う。
その浮いた予算を削るのではなく、同じ予算内でたま
に給食をもう一品プラスするなど、児童生徒の満足度
が増えるように使ってほしい。

有明小

個人の事情に配慮し食品ロス削減にも繋がるので
賛成です。
我が家も私が牛乳アレルギー、義父が乳糖不耐症
（症状重め）なので子供には飲める時だけ、飲め
る量でいいと伝えてます。

唐揚げの時に中学年以外は１個ずつだったと聞きまし
た。
残食や物価高もあるかと思いますが低学年でも2個は
欲しいと思います。

有明小 無駄になる

有明小
牛乳に限らず、無理に食べなくても、飲まなくて
もいいと思うから。身体に支障はないのであれば
いいのでは、と思うから。

有明小 廃棄するのは勿体ないから

有明小

どうしても飲めないのに毎回出されても、破棄さ
れるのだったら無駄になるし、どうしても飲めな
いのに出されたら子どもにとってもプレッシャー
になる

有明小
絶対に残食するなら、停止もあり。 残食が出るから、給食の量を減らしてもいいと思う。

有明小
どうしても飲めない子もいると思う。無理をする
より楽しく食べて欲しい。

献立をたてる中で予算や栄養、いろいろ考慮しながら
で大変だと思います。うちの子はおいしくおかわりを
して食べてます。

有明小
無理に飲ませる必要が、あるかわからないです！

有明小
飲めない子にとったら苦痛でしかないのでいいと
思います。

有明小 廃棄になるよりは良い
有明小 残すのはもったいない
通山小 余るより良いと思います
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通山小

どうしても飲めないなら、学校では無理せず、家
庭で工夫などして他の食品で不足分の栄養摂取す
るなどしても良いのではと思う。届出を提出する
事で事前に把握も出来残食もへらせるのではと思
う

これまでのように、食に対して興味を持てるようなア
ナウンスをしていくのは大事だと思う

通山小

先日、1日の牛乳の破棄量を聞いて驚いてしまいま
した。
あれだけの量を破棄するくらいなら、最初から提
供するのを、やめた方がいいと思います。

蓬原小

ムリに飲ませるのはかわいそうだと思います。 牛乳が嫌いな子も多いので、ムリに飲ませず、カルシ
ウムの含まれるお菓子など検討してほしいです。
牛乳のサイズを小さくする、ジョアとか飲むヨーグル
トなど牛乳以外の飲み物の頻度を多くするなど検討し
てほしいです。

蓬原小
飲めない子に無理に飲ませる必要は無いと思いま
す。飲めない子に無理に飲ませると給食の時間が
苦痛に感じるのではと思います

蓬原小 廃棄になる牛乳が減るから

蓬原小

なんらかの理由で飲めない、飲まない子がいて毎
回廃棄するのは勿体無い気がします。
親が了承して停止届を出すのであれば無しにして
も良いと思う。
代わりの飲み物は水など水筒で自宅から持ってき
てもらうようにして学校や給食センターにも負担
のないように。

いつも栄養を考えて給食メニューを作っていただきあ
りがとうございます。これからも宜しくお願いしま
す。

蓬原小
好き嫌いではなく、飲めない理由があるのであれ
ば、無理に飲まなくても良いと思います。

蓬原小 飲まずに廃棄するのはもったいない。

蓬原小

アレルギーは無くても、どうしても飲めない子も
いるかもしれない。保護者の責任の元、停止させ
るのであれば、牛乳の残食につながるよりはいい
と思う。

特にない

蓬原小
廃棄される牛乳が多いとのこと、もったいないと
思います。

特になし
いつもおいしい給食をありがとうございます。

蓬原小

廃棄が減るから。
その分を給食の材料費に回すことができるので
は。
もしくは、牛乳に代わるものを提供する。

蓬原小 飲めないものを無理に取らなくてよいと思う！

蓬原小
アレルギーなどの理由で飲めないのであれば仕方
がないと思う。

牛乳については自宅で飲む習慣がないので、給食で提
供してもらえると助かります。

蓬原小 無駄が無くなるから

蓬原小

・自分（親）が乳糖不耐症で下痢がちで悩んでい
たため
・和食に牛乳は合わないと感じるため
・大量の牛乳が廃棄されている現状から、カルシ
ウムの摂取を別の食材で行うか、難しければ計算
する栄養素の考え方自体を再検討したほうが良い
と思うため

いつも美味しい給食をご提供くださり、誠にありがと
うございます。今後も、どうぞよろしくお願い致しま
す。

原田小 食品ロスを減らせるから。

原田小

どうせ残すのであるならば、食品ロスの観点から
停止するほうが良いと思うから。

１日のカルシウムの半分を牛乳でということである
が、牛乳を廃止して、小魚などの別の食材でカルシウ
ムを取らせることはできないのであろうか？私は牛乳
は飲めるが、食事に牛乳が合うとは思わないので、代
替品があればそれでいいのではないかと思う。

原田小
廃棄するなら、もったいないから。 牛乳以外でカルシウムの吸収を良い食品の代替食品の

検討はできないのでしょうか。
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原田小

廃棄になるのは、もったいない。お腹を下してし
まうなどにより、午後の学習等に影響が出てしま
うのであれば、停止することを考えても良いとは
思う。
好き嫌いであるのなら、頑張って飲んで欲しい。

いつも栄養バランスのとれた給食の提供ありがとうご
ざいます。我が子は、毎日美味しく食べているようで
すが、残食の多いメニューがもしあるようなら、食品
ロスの観点からも、改良や変更が必要なのかとも思い
ます。
ただ、大変なことは重々承知しておりますので、無理
はされないよう、これからもよろしくお願いします。

野神小
廃棄せずに済む。また、牛乳の健康に与える影響
については賛否両論有るから。

野神小

廃棄するのはもったいないから ミルメークを使えば飲む子が増えるのではないかと思
います。
私は土曜学校があった時に牛乳とミルメークが出て、
喜んで飲んでいました。

野神小
無理に飲ませて残食が出るよりいいと思います。

野神小 親の判断に任せていいのでは。

野神小

フードロスにならない為にも必要。飲めない子は
頑張っても飲めないと思うから。もったいない。

前もって食べれないやつは減らす、または食べないよ
うにする。食べたい子が食べればいいと思う。苦手な
ものもあるとは思うがそのうち克服するものはすると
思う。

野神小
牛乳の廃棄が減り、その子も給食をおいしく食べ
てもらえると思うから。

栄養のことも考えて提供していただき、子どもも苦手
なものがありますが、おいしく食べていると聞いてい
ます。ありがとうございます。

野神小
飲めないのなら提供しても無駄になるから アレルギーの人は豆乳にする

飲みたくない人は年度初めにアンケートを取り最初か
ら欲しい人だけ分提供する。

野神小 個人の自由だから 特にない

野神小

望まない物を提供して、食品ロスが出る事を考え
ると良いと思う。

すでに取り組んでいるとは思うのですが、家畜などの
餌にする方法などが良いと思います。
でも正直、自己責任で私が食べてみたいのが本音です
けど。

野神小
アレルギーまで認定されなくても飲むと調子が悪
くなる人もいると思うので。

作られる過程の説明や、もし栄養を摂取できなかった
時の影響の授業を増やす等

野神小 無駄をなくす意味でも良い

山重小
廃棄が増えるより良い

山重小

その家庭で飲めないというのであれば、仕方ない
と思う。ただ、水筒持参など賛否両論あるとは思
うが家庭にも協力してもらわないといけないと思
う。

山重小

無理に飲む必要はないと思うし、また、残飯が残
るよりはと思います

給食の様子が保護者から見えないため、残飯が、どの
ような状況かはわかりません。ただ、栄養素を考えた
メニューを考えてくれているんだとは思いますが、食
品ロス等を考えるんであれば、子ども達が好きなメ
ニューにしても良いのではと思います

山重小
アレルギー対応ですね。
好き嫌いではなくて。

山重小
残すのはもったいないから。
牛乳をいただくまでの過程などを知ると残すこと
に罪悪感を感じる。

牛乳、食べ物をいただける裏側には、色んな生き物の
命や犠牲があることを子ども達にもしっかり伝えてほ
しい。

山重小 アレルギーなどがある子供の為

山重小
飲めない児童には、その対応も必要だとおもう。
昔と違い時代がそうなっていると思う。

残食を考えるのであれば1人当たりの量を、決めては
いきゆうする必要があると思う

山重小

廃棄ロスを第一に考えるのであれば大賛成。牛乳
を飲めないからといって、今後の成長になにか影
響するとは思えない。牛乳が飲めないのであれ
ば、違う食材でカルシウムを補えばいいと思う。
カルシウムに限らず、大人はビタミンなどもサプ
リメント等で補ってるので、牛乳にこだわる必要
はないと思います。
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山重小
破棄するよりかはいいと思います。 栄養バランスは大事だか、美味しいメニューにしてほ

しいです。残食も減ると思います。

山重小

もったいない。保護者が納得しているのであれば
栄養不足も致し方ないと思う。そもそも飲んでい
なければ栄養も接種できていないので問題ないと
思う。

山重小

カルシウム摂取させたいという気持ちもわかる
が、飲み残すとわかっているのであれば、停止し
ても良いと思う。ただ、個人の勝手な理由なの
で、返金なしで良いと思う。

松山中
どうしても飲めないなら、無駄になるだけなので
やむを得ないのでは。

松山中
もったいないので飲みたくないなら無理にとは思
います。

松山中

栄養素として大切なのもわかりますが、この時
代、給食以外でも栄養はしっかり摂れると思いま
す。
食べ合わせとしてこれと牛乳…？みたいなこと
も。少しでも楽しく美味しく給食の時間をと考え
ると飲みものは自由でいいのでは、
牛乳、お茶、お水…選べたらいいと思います。

松山中 破棄するなら、飲める人が飲んだらいい 残食は無くすべき
松山中 廃棄になるよりは、良い

志布志中
「飲めない」生徒の体調を優先してもよいのでは
ないかと思います。

志布志中
飲まずに廃棄されるのでしたら、飲めない生徒に
は出さない方が良いと思います

志布志中
飲めないのに不要な牛乳を購入しなくて良いと思
いますし、無駄な廃棄が減らせるのかなと思いま
す。

志布志中 体質に合わないこともあるため

志布志中
牛乳を飲み慣れない家庭環境や給食牛乳を一定数
の毎回廃棄する現状は、SDGs、食品ロスとしての
課題になると考えられるため。

志布志中
飲める生徒にあげるという提案も有りますが無理
に飲ませなくてもいずれ飲めるようになる時が来
ると思います。

志布志中
飲めないなら無理に飲まなくてもいいと思いま
す。捨てるのはもったいないです。

志布志中
飲める子飲めない子がはっきり分かるので、廃棄
が少なくなると思うから

牛乳を飲むとお腹がゆるくなる子もいるので、少なめ
のサイズがあると助かる

志布志中 苦手なものを無理に飲む必要はないと思います

志布志中

廃棄はもったいないから。
時代背景。アレルギー疾患を持つ児童生徒の増
加。飲む事を強要できないのであれば水筒対応で
よくないか？

そもそもの学校給食の目的を各家庭と共有出来ていな
いと感じます。大切さを伝える機会があっても良いと
思います。

志布志中

飲んでほしいが、今現在廃棄しているのであれば
食品ロスのために停止もやむを得ないと思うから

献立に牛乳の栄養を補えるようにカルシウムや栄養に
なるものを、栄養バランスを考えたうえでの子供たち
が好きなものを取り入れてみるのもどうでしょうか？
あと、子どもたちによっては食べたいのに時間がない
ためおかわりできない早食いになるなども聞きます

志布志中 食品ロス

志布志中
アレルギーとかなら飲めないで子供達が嫌な思い
をするから

志布志中

残食として破棄されるのは無駄使いと同じで愚か
な事である

残食を見慣れると、食物だけでなく色々な物を捨てる
事に何の抵抗も違和感も感じなくなる危険性がある。
残食の少ない学級の表彰などは？

志布志中
廃棄される牛乳があることを子供から聞いた事が
あるので、廃棄が減ることは良いと思う。

給食時間をもう少し長くとる事ができれば良いのでは
ないかと思う。
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志布志中
飲まずに捨てられるのはもったいないと思うの
で。

志布志中
最初から飲めないとわかっているのであれば停止
届を出すことで廃棄を減らせる方が良いと思う。

志布志中

牛乳は必ず飲んでほしいが、廃棄されるのであれ
ば、全く飲んでいない子の分を保護者の裁量で止
めるのは食材の無駄を無くすために良いと思う

給食美味しいそうです。時間が足りず、食べたくても
食べきれないと言っているので、給食時間を増やして
ほしい

志布志中

食品ロスになるよりはいいのではないか。
無理に飲ませると、その後受付なくなる可能性も
あるのと、自分には不必要だからとふざける、遊
び道具にするなどの生徒がいないとも言えない。
食事を大切にしてもらいたい。

栄養面を考え作ってもらっていると理解しているが、
その献立が子どもたちの好みに合うか考慮しているの
かと思う時もある。残食ゼロを献立の段階から見直す
ことも必要かと思う。
小学校で実際の給食を何度も見たが、彩りが悪く美味
しそうに見えない。献立も一汁三菜になっていない。
品数を増やし、それぞれの量を少なめにする。同じ味
ばかり沢山食べろは食べないと思う。
低価格で子どもたちに栄養の整った食事を提供してく
ださっている事はいつも感謝しております。子どもた
ちが食べてくれるように妥協点を見つけられたらと思
います。

志布志中
飲めない生徒に無理に飲ませる必要はないと思う
から

志布志中

捨てられる牛乳がもったいないから 牛乳提出届には同意します。
未開封のあまった牛乳は、シチューやハンバーグのつ
なぎなど給食で再利用。
食品ロスでは、管理が大変だが食べ残しの多い人気の
ない食材があれば、使用回数を減らす。
一定して残食の多いクラスでは、提供料を減らす。

志布志中 無理に飲ませる必要がないから

志布志中
牛乳の飲み残しをなくすことができると思ったか
ら

伊﨑田中
飲めない子供に提供して残すのももったいないか
ら

伊﨑田中 牛乳が無駄にならないので
伊﨑田中 廃棄するのは、もったいないから

伊﨑田中

児童生徒、保護者、学校等交えてしっかりと話し
合った結果であれば食品ロス削減にもつながり良
いのではと思います

学校給食は栄養面など計算されとてもありがたいです
できるだけ食品ロスを減らし、これからもこどもが給
食の時間は楽しかった美味しかったと言って帰ってき
てくれることも私にはありがたいことです

伊﨑田中

どうしても飲めないのであれば、仕方ないし
届け提出により事前に数を把握できれば
食品ロスの取り組みにも繋がる。

個人的な意見です。
伊崎田の場合は、人数も少ないので小学校は低・中・
高学年別にし教室で。中学校は3学年合同でふれあい
館などで給食を食べれば良いと思った。
食が細い子もいれば、沢山食べる子もいて個人差があ
る。合同に食べることで残食も減るのでは？

伊﨑田中 廃棄するのはもったいないから
伊﨑田中 家庭それぞれの意見があると思うので

伊﨑田中

アレルギーの人や苦手な人がいると思われるか
ら。

メインのおかずの量を減らして、
もう1品増やすことは出来ないでしょうか？
現状のおかずが一品だと、量が多くて飽きたり苦手な
ものだった時は残食してしまうのではないでしょう
か。
給食試食会に参加させてもらった時の感想です。

伊﨑田中

飲まないと分かっているのに提供するのはもった
いない。親の判断基準が気になるが食品ロス削減
にはなると思う。

学年はもちろんクラスで食べる量が違う為、残食が多
いクラスはある程度量を調節しても良いのではないか
と思う。メニューによって変動があるとは思うが毎回
残食があるクラスは提供を減らしてもいいのではない
かと思う。

伊﨑田中 食品ロスの観点から
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伊﨑田中

結局、飲まないなら無駄になるのでもったいない
と思う

給食は、ありがたく助かっています。
献立を立てるのも大変かと思いますが、もっとシンプ
ルでマンネリしていてもいいように思います。
野菜と柑橘類を和えたものなど子どもは苦手なようで
す。

伊﨑田中

廃棄する量を減らすことも必要と考えます。 すでにされていることかもしれませんが、残食調査に
てどういったものがどの原因で残されているのか等調
べることが必要と思います。
嗜好によるものが多いと思いますが、残食が多いもの
を食べやすくすることもしていただけますとありがた
いです。
学校給食は保護者としては大変助かります。本当に心
底私は感謝しております。
月の献立を見てもわくわくする内容や季節を感じたり
と携わる方々の創意工夫を感じます。
そのため、残食を聞くと非常に残念に思うと同時に残
食をしてしまうことが子供たちがどう考えているのか
も気になるところです。
家庭での指導が一番すべきことではありますが、食の
ありがたみについて今一度考える機会をもうけてみて
はどうかとも思いました。

伊﨑田中
強要しても、嫌いになるだけなので、食の大切さ
を学んで欲しい

有明中
どうしても飲めなくて残してしまうのであれば最
初から提供しない方がロス削減にもなると思いま
す。

有明中 廃棄がなくなりムダがなくなる

有明中

フードロスを失くす。
敢えて飲まない生徒に提供する必要はないと思
う。必要なカルシウム量に関しては、其々の家庭
の自己責任だと思う為。

思春期で、給食を完食する事への抵抗感や
其々の学校の特性もあるかと思う。
栄養教諭や調理人の方々のご苦労を分からせるために
も、学校給食が自分達のところに届くまでの工程を教
えるべきだと思う。
可能であれば現場見学…
又特に中学校は食事量が多くなり、食事時間が短く完
食出来ない為残食が増える原因でもあると思われる。

有明中

飲めない、もしくは飲まない生徒がしっかり保護
者と話して、フードロスについて考えることは良
いことだと思うので。廃棄処分が出ている現状を
知ることでお金の勉強にもなると思う。

有明中
経費削減することより、更なる美味しい食事への
提供、他の経費へ転用できる

有明中
飲みません、と決まってるのなら、もったいない
ので停止してもいいのではないかと思います

有明中 もったいないから

有明中

別の料理（シチュー）に加熱して提供してもいい
と思う。
冷たくないとやはり美味しくはない。牛乳を飲ま
すのではなく、ココアやミロと混ぜて、少しでも
飲める方法を探した方が良いと思った。

有明中 廃棄が減った方が良いから

有明中
生徒にとっても、食品ロスの観点からも、良い対
応だと思います。

有明中
本当は飲んだ方がいいと思うが無駄を無くすため
に仕方がないのかなと思う。

有明中 無理して飲む必要がないから
有明中 廃棄になる方が勿体ないから。
有明中 好き嫌いはあると思う 特になし
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有明中

事前に牛乳を飲めない事を申告する事によって
フードロスに繋がると思うし、ここ数年熱中症予
防で水筒を持たせる家庭もあるので問題はないか
と思った。

有明中 もったいないので

有明中
アレルギーで飲めない子がいるとおもいますの
で。

有明中
アレルギーなど多様な予想される状況に対応でき
るから

有明中
できれば頑張って飲んで欲しいですが、廃棄する
牛乳が減るのなら停止する方がいい。

有明中
どうしても飲めないのであればもったいないの
で。

有明中 廃棄になるよりはいいと思う

有明中

届を出しておけば残食も減らせるし、無理に飲ま
なくて良いのであれば、届を出すことで本人もス
トレスにならないと思うからです。

残食が出た際は学校全体で放送等し、呼びかけてもい
いのかなと思います。その学年で消費することが望ま
しいですが、他学年で消費できるのであればそれはい
いことだと思います。子どもたちが給食時間に動き回
るのは良くないですが、お代わりしたい子は少数だと
思います。他学年に残食があるのは食べる前にわかる
と思うので先に移動させておく等、何らかの手は考え
られるかなと思います。食べ盛りの子たちですし、給
食センターの方々が充分栄養も考えられていると思い
ますが、子どもたちが好む食材を使うこともいいのか
なと考えます。

有明中
飲まないとわかっているのに出すのは残食が増え
るだけなので。

もう少し、昔のようにとまでは言わないですが、多少
は無理にでも食べさせてもいいのではないかと思いま
す。優しすぎる気がします。

有明中

最近は飲めない子供も多いと聞きました。昨今の
食品ロスを考えれば、残すより停止でいいのでは
ないでしょうか?

牛乳に変わるメニューわ増やせるとどうでしょうか？
物価高の中で大変と思いますが…我が家の子供達は牛
乳は飲み慣れているので残す事はないみたいです。

有明中 飲まずに破棄する牛乳がもったいないから

有明中
飲めない子供には無理して飲ませる必要はないと
思う

有明中

それぞれの家庭に任せてはいかがでしょうか？１
日に必要な摂取量に家庭だと満たないかもしれま
せんが、無理に飲ませることはないと思います。
他で補える食材や１日、１週間単位の摂取量を届
けを出されたご家庭に半年に一度でもいいので、
ご案内してあげるといいのではないでしょうか。
大切な案内として出されると普段の食卓も少しは
気遣うようになりますし、意識も変わってくるの
ではないでしょうか。

有明中

もったいないから。 子供たちに聞いたみたところ｢いつも美味しいよ?｣
と。子供たちの毎日の楽しみのひとつとなっていま
す。いつも美味しい栄養満点の給食ありがとうござい
ます。

有明中

牛乳が体に良くないという話もあるし、人によっ
て合う合わないもある。
「どうしても飲めない」に限らず、「飲みたくな
い」場合でも、個人の意見が尊重されるべきだと
思う。

残食は勿体無いと思うが、食べる量がそれぞれ違う子
どもたちに残食ゼロを目指すように言うのも違うと思
う。
体調不良で思うように食べられないことは誰にでもあ
る。
残食の使い道について何かないかを検討する方がいい
のでは。

有明中 ロスを無くせるのはいいと思う
有明中 捨てるのは勿体無いので。

有明中
飲まずに廃棄になるよりは、停止する方がロスに
ならずに済むから

有明中 アレルギー等あるならしょうがないと思います
有明中 無理して飲ませなくて良い
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有明中

まだ飲める物を廃棄するよりは良いと思う。た
だ、牛乳を配る時に他生徒の物を自分の物にして
しまわないかも心配される。先生方の負担も増え
そうな…。

残食については子供からも聞いています。豊食の時代
の悩みではありますが…。戦後の給食を体験させてみ
るとか…。１日では、残せば良いと思うかも知れない
ので、1週間体験してもらなど。

有明中 無駄だから ヤクルトにかえる

有明中

学校での飲む飲まない(パンを食べる食べない)は
子供の判断に任せているが、家の中では【乳製
品・小麦・植物性油・甘いもの】を控える努力を
しているので同じようにアレルギー意外でも飲ま
せる必要が無いと思う家庭もあると思う。(単なる
好き嫌いは別)

牛乳については現実問題難しいと思うが、牛乳からお
茶へ変更したら解決すると思います。
牛乳が無くなり不足したカルシウムなどの栄養は他の
食べ物で代用してもらえたら嬉しいです。
残食についてはデータを確認し調整していくしか方法
は無いと思います。

宇都中

破棄はもちろん、それに係る費用ももったいない 栄養バランスを考えての献立はありがたいが、もう少
し子供が好むメニューがあれば廃棄が減るのでは？と
思う

宇都中
飲めないこどもには他の飲み物を提供すれば食品
ロス削減になるのではないかと思う。

宇都中
無理に飲むものではないし、廃棄に回るのが勿体
無い。

宇都中
廃棄されるのであれば、準備の必要はないのでは
ないかと思います。

男子生徒と女子生徒では、量が違ってくるので、何ヶ
月か残食の平均をとり、準備する量を減らすことを検
討しても良いのではと思います。

宇都中

無理に飲むことでストレスを感じたり、余計に嫌
いになってしまうのではないか。
無理強いはよくないと思う。

子どもから、給食センターからくる量が多く残食を減
らすために、無理して食べさせられていると聞きま
す。残食の量を把握されているなら、少し減らすなど
調整してもよいのでは？と思います。
人数に見合った量なんでしょうか？
また、子ども達に給食についてアンケートをとっても
よいのではないでしょうか？

宇都中
飲めないのであれば、むりやり飲ます必要は、な
いと思います

宇都中

無駄に廃棄するより良いと思います。
後は家庭に栄養管理を任せて良いのではないで
しょうか？

給食時間が短いので最初から自分で食べられる量を準
備して食べさせるようにしても良いのではないでしょ
うか？

宇都中

牛乳を飲めない理由も様々であり、保護者の停止
届により、牛乳提供停止する事は良い事だと思
う。牛乳の代替をどうするのかの問題はあります
が。

宇都中
アレルギー等の生命に危険を犯す状況なのに無理
に飲む必要は無いと思う。

飲用牛乳は、家では飲まないが学校では飲んでくれる
のでありがたい。

松山小
松山中

説明会であったように、食品ロスが多い状況を考
えると良いと思うから

松山小
松山中

食品ロスになるため

松山小
松山中

食品ロスを減らせると思います！でも栄養面を考
えると代替え品があればいいと思う

松山小
松山中

無理に飲む必要はない。
給食が嫌になると思う。

特にない。

松山小
松山中

食品ロスを減らすため

尾野見小
松山中

牛乳に拘らずに、牛乳の代わりになるものを使え
ば良いと思う。

泰野小
松山中

無理に飲まなくて良い
経費削減

毎日の給食ありがとうございます。
子供たちが美味しく楽しく安心して食べられる給食提
供、給食時間をお願いします

泰野小
松山中

牛乳がもったいない むかしみたいに、牛乳飲まない子の分は飲みたい子に
飲ますとかできれば良いのにと思う。今の子どもたち
は贅沢だから好き嫌いで食べない子は食べきるまで遊
ばせないとかね。食材や作ってくれる人のありがたみ
を解らせる事ができたらいいのかな?
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尾野見小
松山中

残すのはもったいないです。
飲みたい子に飲んでもらうのはぃぃと思います、

ぜひ、学校でも飲んでほしいです。
家でもよく飲んでます。背が伸びて欲しいです。

志布志小
志布志中

飲めないのに無理に飲ませる必要はないと思う。

志布志小
志布志中

牛乳は飲まなくてもいいと思っている。
できれば飲ませたくない。

志布志小
志布志中

食品ロスを防ぐ為には良い。
廃棄になってるのは、もったいない。

我が家は、自宅で牛乳を飲まないのですが給食では飲
んでいると聞きました。
好き嫌いも多少は克服している様子です。
パンの日はおいしくないと、よく聞きます。

志布志小
志布志中

無理に飲むと食も進まない

志布志小
志布志中

今の時代は昔と違い、牛乳を飲むよう強制でき
ず、廃棄しなければならない数が増えているた
め、飲まないのであればもともとの数を減らすこ
とで食品ロスを減らすことができると思うから。

志布志小
志布志中

費用の無駄

志布志小
志布志中

飲めない児童に、無理に飲ませる必要はないと思
うし、飲めない子の分を最初から省けば残食も減
るのでいいと思います。

志布志小
志布志中

飲めないなら無くていいと思う
もったいないから

残すともったいないから食べたい子にドンドンおかわ
りしてほしいけど中学生は食べる時間も短いから難し
いかな

志布志小
志布志中

牛乳以外にも今はたくさんの栄養補助食があるか
らそれで補えばいいと思う

香月小
志布志中

経費削減になるから 自分の子は毎日おかわりしていて、牛乳も余っていた
ら飲むほどだけど、とにかく給食を残す子が多いと
日々聞いていて残念でした。
好きなものはおかわりをして、他の嫌いなメニューを
平気で残す子もいるらしくなんだかなーと思います、
以前から余った牛乳は欲しい人が持ち帰れるようにし
たらいいのにと思っていましたが、給食費も無償化に
なり市のコスト削減のためにも牛乳いらない子には出
さないでいいと思います！

香月小
志布志中

牛乳がたくさん残っていることも聞いている。
昔みたいに残った牛乳持ち帰れないので仕方な
い。

家での食事の時牛乳を一緒に飲むことはないので、給
食で牛乳を飲むことは子供たちは抵抗があるのかも。

香月小
志布志中

アレルギーがあるかどうかの確認が必要

香月小
志布志中

飲めないのだから出しても無駄なだけ

香月小
志布志中

保護者同意の上の対応なら良いと思う

香月小
志布志中

もったいないから。

香月小
志布志中

保護者の方が「牛乳停止届」を提出することで、
無理に飲ませることなく、子どもたちにとって給
食が楽しい時間になるのではないかと思います。
無理に飲ませることで、強い拒否反応やストレス
となり、場合によってはトラウマにつながってし
まうケースもあります。また、飲めない牛乳が毎
回残ってしまうことは、食品ロスの観点からも望
ましくありません。
そのため、「牛乳停止届」の提出を通じて、個々
の児童の体質や心身の状況に応じた柔軟な対応が
できることは、非常に意義のあることだと感じて
おります。
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香月小
志布志中

食品ロスの削減になるから。余った牛乳の持ち帰
りは出来ないから。

牛乳だけでは飲めないのであれば、ミルメークなどを
使って飲む生徒を増やしたり、試してみてから停止届
けを使えるようにしても良いのではないかと思う。

香月小
志布志中

毎日廃棄するよりかは停止届を提出するほうが食
品ロスにもつながると思います。

香月小
志布志中

昔は必ず飲まないとみたいな時代でしたが、無理
やり飲ませてもトラウマになったり、そのこと
で、学校に行きたくないって子もいると思いま
す。なので、この働き方は給食がストレスになっ
ている子や食品ロスにも繋がるし良いと思いま
す。

残食の原因がただ、好き嫌いだけではなく給食時間の
短さもあると思います。食べたかったけど時間がきた
から残した‥と話を聞くことが多いです。

香月小
志布志中

どうしても飲めないのなら、親の判断で停止にす
るのはいいと思う。ただ、好き嫌いで飲まないと
いうのなら甘やかしで簡単に飲ませないというの
は躾としてどうかと思うので、そこは親子でしっ
かり話し合った上で決めるべきだと思う。

極端に残すことが多い児童の家庭には罰金でも課せば
いいと思う。食品ロスは食べ物の大切さを分かってい
ない。

安楽小
志布志中

廃棄されるよりはいいと思います

安楽小
志布志中

食品ロスの削減に繋がるから。
アレルギーなどで飲めないのではなく、嗜好の問
題であれば、不足する栄養は家庭考えて、摂取す
れば良いと思う。

いつも美味しい給食をありがとうございます。子ども
と献立を見るのを楽しみにしています。
牛乳の廃棄量については、今回のお話で初めて知り、
廃棄量が多くて驚きました。

安楽小
志布志中

牛乳の破棄をしなくて良くなるから

安楽小
志布志中

どうしても牛乳を飲めない子供はいると思うの
で、停止届を出すことで牛乳の廃棄が減るなら良
いと思います

いつも美味しい給食ありがとうございます。牛乳は、
要、不要を聞くといいと思います。限られた予算で大
変だとは思いますが、子供たちのリクエストなどアン
ケートとか…聞いていただいたり、また郷土料理など
があるといいと思います。

安楽小
志布志中

冷たさが苦手な子やお腹をくだしやすい子は給食
の時間が苦痛になるよりは停止届を提出する事で
子供のためにも食品ロスにもなるため良いと思
う。

安楽小
志布志中

食品ロスの観点がら、必要ない方には、配布しな
くて良いと思います。

安楽小
志布志中

牛乳が飲めないのなら仕方がないし、前もってわ
かっているなら必要本数準備していただけるの
で、残乳の数も減ってくるのではないでしょうか

子供が良く、今日の給食美味しかった～と話してくれ
ます！いつもありがとうございます！

安楽小
志布志中

廃棄するくらいなら、出さなくて良いのではない
かと思います。

中学校は食べる時間が10分の時もあると聞きます。さ
すがに10分だと残食も増えるのでは…

志布志中
有明中

破棄するのはもったいない。
食品ロスにならないためにも親子で相談し対応す
るのは良いと思う。

牛乳をパックまま飲むという飲みにくさもあると思い
ます。ストローつきにしてもらう。
たまには、牛乳にココアパウダーをつけるなど昔のよ
うな工夫を見直してみてください。
栄養バランスを考えて牛乳を使った料理を提供する。

伊﨑田小
伊﨑田中
志布志中

食品ロスを減らせる。どうしても飲めないことへ
の対応や心の負担も減ると思う。(児童・生徒や保
護者、教員、学校側)

食品ロス減らせるが、牛乳の取り引き量が減ると生産
者の生活に影響が出て、今後牛乳が学校給食で飲めな
くなることも心配です。バランス良く、たくさんの種
類のメニューが出て、物価高騰で牛乳も含め、毎日家
では出来ないので、給食があることがとてもありがた
いです。

伊﨑田小
伊﨑田中

残すより、停止して廃棄を減らした方がいいと思
う。
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伊﨑田小
伊﨑田中

もったいないので いつも子供達の成長に欠かせない給食をありがとうご
ざいます。 うちの子は食の細さとは無縁でおかわり
もすれば食前で増やしてもらう場合もあるようです。
給食費の無償化で保護者としては恩恵を受けれている
事を感謝していますが、どうせタダだから残してもい
いでしょ、と思う保護者や児童生徒がいるかもしれま
せん。 うちは家族全員が牛乳を美味しく飲みますの
で、もったいない以外に言葉がありません。 今回の
対応は理にかなっていると思うので賛成です。

伊﨑田小
伊﨑田中

牛乳だけでなく、食事も、苦手だから飲まない、
食べないはよくないと思うけど。飲めない人は仕
方ないかなぁと。

有明小
有明中

条件付きであれば良いと思う。飲まないものを配
るより、必要な子に必要な量だけ届ける方が合理
的。また、家庭での栄養補完を意識することも大
切だと思う。
ラクトースフリーを出すことによる予算負担を市
が無理なく運用できることができればと思う。そ
して、ただのわがまま容認で終わらせず、親子で
「自分の選択に責任を持つ教育機会」として活か
せるといいです。

食品ロス削減のためにも、子どもたちが興味を持って
「楽しんで食べる」給食づくりが重要だと感じていま
す。たとえば、
【ビビンバ給食】
ごはん、ナムル、肉そぼろ、たれが別々に配られてい
て、自分で混ぜる。
【サンドイッチ給食】
ロールパンや食パンに、ハム・チーズ・卵・レタスな
どの具材がついて、自分で作る。
【手巻き寿司風ごはん】
ごはん・のり・具材（ツナ・たまご・きゅうりなど）
を自由に巻いて食べる。
【お好みトッピングうどん・ラーメン】
麺とスープに、トッピング（ネギ・なると・コーンな
ど）を自分で乗せる。
といった自分で仕上げるスタイルの給食や、先生や給
食センターの方や教育委員会の方などと一緒に食べる
特別な給食は、子どもたちの食への興味を育て、残食
を減らすきっかけになると思います。今後も、栄養バ
ランスはとても必要ですが、子どもたちの「食べる楽
しさ」や「体験」を大切にした給食づくりを応援した
いです。

有明小
有明中

ひちくち飲んで捨てるという行為をなくすため

有明小
有明中

無駄な発注をして破棄するよりは飲用できる人は
飲めばいい。牛乳が取れないならカルシウムを含
んだようなジュース、ウエハースに変えるなどし
てもいいのでは？フードロスなどいわれる昨今な
ので検討できることはしても良いのでは？

発注する金額がある程度同じなら牛乳のかわりを提供
して栄養を確保すれば良いと思う
牛乳にこだわる必要はないはず

有明小
有明中

毎日15%の廃棄があるのはとてももったいないと思
う。アレルギー以外でも体調面で飲めない子がい
るなら、停止届けを出したら飲めない子の気持ち
も少し軽くなるし、廃棄も減らせるので良いと思
う。

有明小
有明中

どうしても飲めないのに飲む必要はないと思うか
ら。
栄養源として必要であれば、飲めるような工夫を
すれば良いと思う。

給食の時間は、妥当なのか？
時間をかけたら食べれる子がいるかもしれない。
学活などで、子供たちに給食で食べたいメニューや食
材を考えてもらう時間を作ってみる

有明小
有明中

廃棄になるならもったいないし、可能なら牛乳を
他の物に加工できた方がいいのでは？

通山小
有明中

食品ロスを無くすため

通山小
有明中

給食で無理に飲ませなくてもいいと思うし、廃棄
するのはもったいないから。
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通山小
有明中

残されるほうがもったいないから 毎日牛乳を飲ませたい我が家としては、牛乳はありが
たいのですが・・・
選択性にする、毎日は出さない、牛乳を停止してその
分のお金で違うカルシウムの摂れる食材を買うとかく
らいしか思いつかないです。
でも我が家は牛乳好きなので、無くなって欲しくはな
いです。

蓬原小
宇都中

廃棄牛乳が減るから

野神小
宇都中

無理して飲まなくていいと思います。 特になし

野神小
宇都中

残ったものがもったいない

野神小
宇都中

無駄を無くすため

野神小
宇都中

飲めないものを無理に飲ませようとしても、嫌い
になるだけで飲めるようになるとは思わないから
停止届を出すことで廃棄は減ると思うので、試し
にトライアルとして停止届を出して数値的なもの
に変化があるかの様子を見て段階を見ながらその
都度すすめていけば良いと思う

飲用牛乳は味を変えれるミルメークなどを使用すると
いいと思う
食の大切さをしっかり食育として伝えたり、たくさん
の命をもらって生きていることを伝え理解してもらう
と考えは変わってくると思う
このことについて家庭で話をしてみたら、うちの子は
給食も美味しいらしく、牛乳も残さず飲んでいるそう
です！いつもありがとうございます！

山重小
宇都中

無理して飲む必要はないと思うから

山重小
宇都中

気分不良、精神的苦痛になるくらいの、どうして
も、、だったら仕方ないと思う。給食も楽しい思
い出にしてほしいし、実際のところ子供たちは給
食を楽しみにしてる。そしてその分、牛乳破棄の
量が減るなら、いいと思う。

牛乳好きな子もいるから、飲みたい子に、あげればい
いと思う。(持ち帰りではなく、給食時間内で)それで
も余るなら、先生方が持ち帰るのもいいと思う。もし
くは、必要としてるところ(牛乳を使うパン屋さんや
ケーキ屋さんなど)があるなら、そこに提供するのも
いいと思う。残食も同じく、食べたい子に多めに振り
分けたらいいと思う。あとはやっぱり、給食を作って
頂いてる、という感謝の気持ちと、作る側の気持ち
(残食が少ないと嬉しいなど)を大人がしっかり、伝え
ていくことが大切だと思う。

山重小
宇都中

どうしても飲めない生徒に関しては牛乳以外でそ
れと同等の栄養を各ご家庭で補えば良いと考える
から

子ども達の健康・栄養を考慮した給食を有難うござい
ます。
毎日美味しくいただいているようです。
残食については、「ダイエットを意識したり元々少食
だったりして、お友達が食べる量が少ない。せっかく
作ってくれる給食センターの方に申し訳ない」と、子
ども達も心苦しく思っている様子が見られます。
子どもの話を聞く限りですが、食や自然環境に対する
興味が薄いのかな？と感じました。

山重小
宇都中

牛乳を摂取することによる人体への悪影響も明る
みになってきています。下痢や飲みたくないとい
う思いなど、身体が反応を起こすということは、
身体に合っていないというサインだと思います。
政府や企業の企みより、身体のサインに従うこと
が重要ではないでしょうか。

山重小
宇都中

嫌いなものを無理に飲む必要はないと思うから

山重小
宇都中

アレルギー等どうしても飲めない児童に強要する
事は虐待とも言われかねない
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泰野小

飲まなくて良いのだという意識が出てくる可能性
がある
飲めない子はどーすれば良いかと本人たちが考え
る必要があるのではないか

全額補助になってから質量が落ちたという意見があ
り、落ちるのであれば補助?集金でも良いのでしっか
りしたものをお願いしたい

志布志小

今日は飲んでみようかなと思う日に飲めないか
ら。飲んでいるにしましたが、牛乳は好きではあ
りません。家でほとんど飲まないので、せめて、
学校で飲んで欲しいです。まわりの子がみんな飲
んでいると、飲まないといけないかなという雰囲
気で、少しは飲むようです。
完全無償化で、お金のことを言われると心苦しい
ですが、牛乳はとめないでほしいです。

家ではわがままになることも、学校ではちゃんとやっ
てくれたりするので、その機会を奪わないで欲しいで
す。食品ロスがもったいないことはわかっています
が、「無駄」と切り捨てないで欲しいです。

志布志小
今飲んでいる子供が皆んなに合わせて飲まなくな
る可能性もあります。

学校の冷蔵庫で保管し学童へ寄付、職員が持ち帰る

志布志小 家でも、飲ませています。

香月小
停止することによっての、カルシウム不足が気に
なるし、家庭でも話し合い、飲めるようにして
いった方がいいと思う。

香月小
爺婆たちの時代から飲まねばバチがあたると言わ
れてきたのでアレルギーでない限り飲むべき

香月小学3年ではおかわりを争ってます。
うちの子女の子だけど毎日おかわりします。いろんな
食材で美味しく作られて素晴らしいことです

香月小
給食当番(生徒)の負担が増える可能性がある。誰
が飲んで誰が飲まないとか

香月小 飲めば良い

安楽小
牛乳を無駄にしてよいというわけではないです
が、なぜ牛乳だけがやり玉にあがるのか理解し難
いため、現状維持を選択します。

安楽小

アレルギーじゃないなら、美味しくなくても頑
張って食べる，飲むの勉強は大切だと思うから。
最近の子供達の美味しくないから食べない，見た
目や材料だけで食べてみようともしない姿勢が嫌
い。

残さない指導が昔より優しくなり、よくないと思う。

安楽小

牛乳を献立に組み込んでいる意図は児童の発育に
良い影響があるものと考える。アレルギー、腹を
下す等、医学的知見に基づいた牛乳の飲用不可に
ついては医師の診断書でフォローできる。
停止届けについては、保護者の価値観に左右され
ると推測される。先に記述した献立の本来の目的
が達成されないのではないか。義務教育期間にお
いては、我が子に健全な発育を期待するものであ
る。特に飲用することで、下記のメリットがあ
る。
骨や歯の健康維持に不可欠で、骨粗しょう症の予
防に役立つ。たんぱく質が、含まれ筋肉や臓器の
構成成分となり、体の機能を維持するのに必要で
ある。またビタミンB2（皮膚や粘膜の健康維持）
とビタミンB12（赤血球の合成）が豊富です。?牛
乳に含まれるトリプトファンは、睡眠ホルモンで
あるメラトニンの原料となり、睡眠の質を向上さ
せます。?また、牛乳に含まれる乳糖は、善玉菌の
エサとなり、腸内環境を整えます。?また運動後に
牛乳を飲むことで、筋肉の修復や回復を促し、筋
肉痛を和らげる効果があります。?
これらを理由として届出は不要と考える

森山小
家庭で飲む機会が少ない中、貴重な栄養補給の機
会になっていると思うから。

森山小
家庭で飲む機会がなく、給食で飲んでいることで
補えていると思えているため。

　イ.届出により牛乳の提供を停止することについて「停止する必要はない」と回答した方36人（6.7％）
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学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

伊﨑田小 食の大切さを教えるため

伊﨑田小 成長に必要な栄養素が含まれているから

有明小

ただの好き嫌い、甘えだと思う。
牛乳の子、お茶の子と分けると、先生方の負担が
増える。

栄養も大事だが、もうちょっと子どもが喜ぶ見た目、
味の給食にしてほしい。
今の給食は、栄養を重視しすぎて、美味しそうじゃな
い。献立の名前からして、食べたくなくなる。

有明小
余った分は他の生徒に譲ってあげても良いかと。
飲む練習をする気になるかも、、

有明小

豆が嫌いで食べれない、野菜が嫌いで食べない等
で、その食材をなくすのですか?食べられる人が食
べればいいし、飲める人が飲めばいい。

残食が多いものは、二度と出さなければいいのではな
いでしょうか。ロスが多いものを何故、出し続けるの
か意味が分かりません。食品ロスを無くすためにどう
するべきかは、子どもたちの問題ではないと思う。時
代に添ったメニューや、味の改善が必要。保育園の給
食は美味しかったとよく聞く。子どもたちが給食を食
べる楽しみを感じられるようにしてほしい。

有明小

嫌いなら家では飲んでいないはず。
うちの子供も牛乳を好まないため家ではほとんど
飲まない。が、給食できちんと飲んでいる。
家では飲ませることが難しくても学校で対応して
くれるのは有り難い。
学校での対応が無くなると子供の栄養が偏る。家
庭で、家では飲まなくても学校では頑張ることを
話し合うべきだと思う。

残食については、その日の献立やお腹の空きぐわいな
どあるだろうから、最初で量の調整し、完食させて達
成感を与えるといーとおもう。牛乳に代わる栄養素が
あるなら、対応してもいーとおもう。

通山小

アレルギーがあるのであれば飲めないのはしょう
がないが、好き嫌い・苦手だけで保護者が停止届
提出で停止するのは違うのかなと思います。
可能であれば、苦手な子はサイズを小さくしても
いいのかなと思います。
また家では飲まない子も増えてきているので学校
で飲んで少しでもカルシウム不足を補ってほし
い。

通山小
食育のためにならないと思う。
学校で飲まないとなればなおさら家で飲まないと
思う。

蓬原小 美味しく飲んでいる子どもがいるから

野神小

余程の理由があれば良いと思いますが、好き嫌い
が理由ならカルシウム摂取が大切な時期の子供な
のでせめて学校でだけでも飲ませてあげた方がい
いと思います。家庭では与えていないと思うので
…
小学生のうちだけでも飲ませてあげたいです。

大人というか高齢になればなる程カルシウムの大切さ
を実感すると思います。まだまだ先の話だと思うかも
しれませんが骨粗鬆症になったらたいしたことがなく
ても何度も骨折します。認知症にもなりやすくなりま
す。本人だけでなく周りの家族も大変になると言うこ
とも含めてカルシウムを摂ることの大切さ(今のうち
から摂っておかないと後に影響すること)などを子供
たちにも知って貰えたら有難いです。牛乳が届くまで
の農家さんや生産者など関わる方々の仕事や思いなど
も…
いつも子供たちのためにありがとうございます。

山重小

給食は、食育の場だと思っています。
好きな物だけを食べさせるのが給食ではないはず
です！
大量の廃棄はもったいないと思いますが、停止届
書よりも、まず、牛乳を飲む大切さを教えるのが
先で、それでも廃棄が減らないのであれば、それ
から廃棄届書の順番ではないでしょうか？
牛乳が大量に廃棄されていることを、今回初めて
知りましたので。

毎日の給食、とてもありがたいです！
今日のはおいしかった、今日は食べれる物なかったな
ど、子ども達から聞いています。苦手なものを少しで
も食べれたか聞いて、ほめています。
家ではいろいろなメニューできないので、今後も季節
のもの、地域のもの、各国のものを出してもらえると
嬉しいです。
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学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

山重小

アレルギーなど、体に異常がでる子は例外である
が、牛乳がある子、無い子になってしまうと、そ
れはそれで、別の問題が出てくる、
それなら、牛乳完全撤廃で、学校には水筒を持っ
ていきましょう。の方がいい。

残飯の話を子供から去年から聞いている、
かなり残飯があると聞いて、寂しく、悲しい
学校との授業時間の兼ね合いもあり給食時間が短く
なっていると思うが、そもそも給食時間が短いと思
う。
食べきれなくて、無理に食べなくてもいいが、時間が
短く簡単に残飯にするのは、違うと思う。
食べきれなくて、無理に食べさせられたり1人になっ
て昼休みまで食べさせられたりしている子もいて、給
食時間がトラウマになっているような子もいる。それ
だと、給食をおいしく、楽しみにできない、残飯に繋
がってしまう。
家庭でも、話をするが、食べられることに感謝を持つ
こと、そんな気持ちがあれば、残飯も少なくるとと思
う。ご飯粒も残さない。
今は、コンビニ、ファミレス、ファストフード、スー
パーなどで、好きなものを好きな時に、食べれている
が、それが当たり前になってはいけない。
感謝を忘れない、いただきます。ごちそうさまでし
た。命にありがとうございます。難しい事ではある
が、学校という学びの場で授業よりも大切なことだと
思う。

志布志中

嫌いなものを避け続けたら、食べられるものなん
て何もなくなってしまう。
なぜ、牛乳だけなのですか？みんな豆が嫌いだっ
たら、豆もやめる、魚もやめる、野菜も辞めると
なるのですか？
牛乳だけの食品ロスの問題だけではないと思いま
す。ごはんも温食もおかずも捨てられています。

まずは、牛乳が大事というこを子供に伝えるのが先だ
と思います。それから停止とかの選択でも遅くはない
のではないでしょうか？
詳しい説明というか、啓発というか、指導をする前
に、止めるのは違う気がします。

松山小
松山中

牛乳の大量廃棄を少しでも防ぐため、飲用牛乳停
止届を活用するという考え方は大いに理解できま
す。しかし、単に「子どもが嫌いだから」という
安易な理由だけで停止できることにも違和感はあ
ります。給食センター職員からの説明にもあった
とおり、牛乳は骨の発達に欠かせない栄養素であ
るカルシウムを効率よく摂取できる優れた食品で
あり、食物アレルギーや腹痛を引き起こしてしま
うといったどうしてもやむを得ない状況を除い
て、基本的には行政が「子どもたちに牛乳の摂取
を勧めたい」のは必然であると考えます。
したがって、停止の希望をすべて対応していくの
ではなく、まずは子どもたちや保護者に対し、牛
乳の持つ効果・効能を理解してもらう、飲んでも
らうための取り組みを行ってみてはどうでしょう
か。そのうえで、牛乳の摂取が体調に深刻な影響
を与えるという子どもさんについては、医師の診
断書（またはそれに類するもの）を提出したうえ
で停止の措置を行えばよいのではないかと思いま
す。

牛乳の大量廃棄につながっているという現状に対処す
るために講じる措置としては、飲用牛乳停止届の活用
は即効性があることは理解できます。Q５で述べた
「飲んでもらうための取組が先なのでは」という対応
では、当面、廃棄される牛乳は減っていきませんの
で、どちらが優先なのか悩ましい問題だと思います。
「停止の必要なし」という意見は少数であることはあ
る程度予想できるところですが、可能な限り、少数の
意見にも耳を傾けてほしいと思います。

香月小
志布志中

給食は成長過程での栄養バランスの面でとても助
かっている。給食で出される牛乳を好き嫌いが理
由で飲まない子どもが、家庭で小魚等でカルシウ
ムを補うとは思えないので。個人の意思を尊重、
の意味を履き違えてはいけないと思う。

香月小
志布志中

飲む時、飲まない時があったりする 飲まなかった子は持ち帰れたらすごくいい。下の子達
が喜んで飲みます。小学生の下の子は余った牛乳もお
かわりしています。でも中学生は年頃で、飲みきれな
いから最初から残したりもします。でも飲みたい気分
のときもあるようで難しい年頃です
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学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

有明小
志布志中

廃棄削減のため
経費も削減できる

有明中 健康面を考えるべき

有明中 特になし

泰野小
松山中

「飲めない」理由が「嫌い」なら、給食で牛乳を
出す意味も、栄養管理して提供する給食の意味も
ない気がします。成長の為に必要な牛乳を飲んで
ほしい児童に「嫌い」だから飲まない、野菜を食
べてほしい生徒に「嫌い」だから食べない‥無理
やり食べさせるのは「虐待」だから食べなくても
良い。飲まないのに牛乳を提供して破棄するのは
「異常」だと、個別に「嫌い」を尊重するのな
ら、「平等」に提供する給食を廃止し、学食やお
弁当にする等の検討した方が良いと思います。牛
乳に限らず「嫌い」な食べ物はあって、給食を残
す児童もいると思います。牛乳だけ個別に提供を
停止してしまうと他の「嫌い」の提供停止を求め
る家庭も出てくるのではないでしょうか。

食の大切さを教えてほしいです。
米作り等の体験も良い取り組みだと思うので、畜産、
加工、給食を作る過程等、普段、体験できない事をさ
せてほしいと思います。

伊﨑田小
伊﨑田中

我が子は牛乳好きなので、余ってる牛乳を飲むこ
とを楽しみにしてます。
それが無くなるのは、楽しみが少し減ってしまい
そうです。。。

伊﨑田小
伊﨑田中

牛乳は重要なカルシウム源であり、家で飲む習慣
がらないらなら尚更学校で飲んで欲しい。また、
余った牛乳も他の子が飲めばいいと思う。

伊﨑田中 飲みたいかだけ飲めばいいと思います。 ホットケーキなど作ったらいいと思います

学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

志布志小
アレルギーや体質、また個別で状況が様々だと感
じたから。

教育の一貫として、食品ロスやSDGsを学ぶ機会として
役立てて欲しい。

志布志小
廃棄はもったいないので、廃止してもいいとも思
うが、提供を選べるようにしたら嫌々ながら飲め
ていた子すら飲めなくなると思う。

牛乳などパック詰めされたものは廃棄以外の方法はな
いのか。販売など。

志布志小

停止届で、廃棄牛乳が減るメリットはあるが、
好き嫌いで飲まない人も停止届を出す可能性が高
くなる気がする。

我が子(女の子)は牛乳も給食もおかわりするくらい、
いつも給食を楽しみにしているので、何故こんなに多
くの残食がでるのかわからないです。
給食の問題と言うより、家庭の食育指導の問題な気が
します。。。

志布志小
余った牛乳を喜んで飲む子もいるので飲めない人
は喜んで飲む人にあげれば良いと思います

志布志小 わからない

志布志小 分からない

志布志小
体に良いのを分かっていても飲みたくない、飲め
ないと言うのなら、飲まなくていいと思います。

志布志小

飲めない本人は要らないけど
ただ飲めないだけで停止した場合、その子は他の
飲める子から何か言われるんじゃないかと思って
しまう。
毎年飲めない子の分の牛乳数を減らすだけにでき
たら良いなと思う。

　ウ.届出により牛乳の提供を停止することについて「分からない」と回答した方41人（7.6％）
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学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

志布志小

飲めない=何かがわかりません。
嫌い=アレルギー
ではないので、
嫌いな為いりません=アレルギーの為いりませんは
別物だと思います。
1、2年時若しくは1、5.6年時で、牛乳ができるま
での見学旅行や給食センターへの見学旅行など。
食育や地域生産など子供が単に嫌、嫌いの連鎖を+
の連鎖にできればとおもいます。
自宅で個人で嫌いで飲まないより、皆飲むから飲
んでみようかな?
の方が日本の酪農業態も圧迫しないかとおもいま
す。

個人的には（経費圧迫があれば）個別でミルメーク持
参なり。

給食はうちの子はおかわりしすぎて（美味しくて楽し
みなようです。）肥満よりなので、残量がないよう
に、（残量でないようにがんばって食べているとも話
します）全体的に減らす方向でもよいのではいかと考
えます。

香月小

牛乳は栄養面で大切だと思いますが、骨は牛乳だ
けで作られるものではなく、他の食品や生活習慣
でも変わってくるかと思います。
また、飲めない子への対応は必要だと思います
が、それを見て他の子も飲まなくなるのでは？と
いう心配もあるため、判断が難しいと感じていま
す。

毎年、残食が多いというお話を聞きます。そもそも準
備する量を見直すことが必要なのではと感じていま
す。

香月小
アレルギーなら飲めないのは仕方がないが、よほ
どの事情がない限り飲ませた方が良いと思いま
す。

香月小

体にはとても良い飲み物なので…
できれば飲んでほしいですが…アレルギーとか、
牛乳が出るから給食が嫌いになっても困りますし
…難しいですね

香月小 本人の自由だと思います

伊﨑田小
病気などで飲めない場合は必要だが
苦手な子は、1パック全部ではなく少量にするなど
の対応はいかがでしょうか。

伊﨑田小 家庭の方針かと思います。 なるべくならロスの少ない方がいいですね。

有明小
飲まなくて良い環境を作ると、ますます飲む機会
が減ってしまうのでは？と思います。

有明小
飲用停止届を出したお友達をみて、飲みたくない
という子が増えそうだと感じました。

有明小
無理に飲ませるのもいいことではないのだろう
が、ただ単に好き嫌いで飲まない子が増えるので
はないかと思う。

いつも美味しい給食をありがとうございます。

有明小
成長のためには牛乳を飲んだ方がいいかと思う
が、飲めないということでたくさんの廃棄が出て
いることでいろいろ考える。

有明小

有明小

アレルギーとかの方は仕方ないですが、嫌いだか
ら飲めない方は自宅でも飲まないからせめて学校
で少しでも飲む方がいいのかなと思うが、廃棄が
多いのであれ生産者からしたら悲しいことである
の必要な方に届けた方がいいのかなとも思うので
なんとも言えないです

蓬原小
体調面を考慮する為の『飲めない』は良いが、た
だの好き嫌いでの『飲まない』は別。

蓬原小

飲めない子供たちは、飲まない事が当たり前に
なってしまい、牛乳に限らず嫌いな物を嫌いなま
まにしてしまい、残食の増加に繋がりそうだが、
牛乳を出しても手を付けず残食の増加になると思
うと、牛乳の停止の良し悪しを判断することがで
きない。
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学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

蓬原小
飲んだらお腹を下す子もいるし
ただ苦手な子もいるから

蓬原小

工夫次第によっては、飲めるようになるかもしれ
ないため。
ただ、お腹を壊すなどある場合は、廃棄するのも
勿体無いので、停止するのはありだと思います。

・牛乳以外でカルシウムを取れるような物を代用す
る。
・ある学校では、給食を作っているところの映像を流
すことで残食が減ったと聞きました。
・後は、知ってらっしゃると思いますが、学校給食甲
子園のメニューを参考にされたり、子ども達からリク
エストをとって、バイキング給食もあったら嬉しいと
思います。(私の通っていた学校ではありました。)
最後に、娘は、今の学校給食は美味しいと言ってお
り、大変感謝しております。
給食センターの方々も、お体には本当気をつけられ
て、イキイキワクワクこれからも、安心安全で子ども
達のために美味しい給食を作ってくださると、本当有
難いです。
センターの方々の現場を知らないため、失礼な回答で
したら、申し訳ありません。

原田小
うちは、牛乳を飲んで欲しいので停止届まではい
いかなと思うが、他の家庭ではまた、理由があっ
たりすると思うので、判断が難しい

野神小

牛乳のほかでカルシウムが取れるなら
停止しても良いと思うが栄養面を考えると
少しでも飲ませた方がいいのではと…

牛乳嫌いの子が飲めるようミルメークなど使用はどう
でしょうか？
そうすれば少しは克服できるのではないでしょうか？

山重小

私は小学生の頃飲めない友達の分まで飲んでいた
ので飲める子が飲めばいいのではないかなぁと思
いますが、経費削減的には停止した方がいいのか
なぁとも思うので。

今は衛生上無理なのかもしれないけれど私たちの時は
貰って帰ったりしていたのでとても助かっていまし
た。

志布志中
アレルギーなら仕方ないと思うが好き嫌いに合わ
せすぎてもどうかと思う

冷蔵庫で保管が出来るのであれば部活動生など欲しい
子にあげては？

志布志中 どちらでも良いと思う。

伊﨑田中

廃棄になるくらいなら最初から出さないほうがい
いと思う。しかし栄養面や酪農業界の方々を思う
とアレルギーでない限り頑張って飲むべきだとも
思う。

栄養面も大切だが、いかに楽しく美味しく食べ物を摂
取できるかが最大のポイントだと思う。
栄養があるんだから！と無理に食べさせられるのと、
ちゃんと心から美味しいと思って食べるのでは全く別
物。特に豆類は残渣が多いと思います。無理に食べさ
せようと思ってカレーなどに混ぜたりされてるのかな
と思いますが、それでは折角の好きなカレーまでも食
べたくないとなってしまうと思います。
食べさせるではなく、どうやったら食べれるかな？を
考えていただけたらなと思います。
学校給食は子供達の成長に欠かせないものでも勿論あ
りますが、母たちの強い強い味方です!!
感謝しかありません。物価高騰の中、無償で食べさせ
て頂けているだけでも有り難いのですが、ロスになっ
てしまっては元も子もないです。
難しい問題ではありますが、どうかこれからも頑張っ
てください。よろしくお願いします。

伊﨑田中

うちは普段から家でも飲んでいるので問題はあり
ませんが、、友達の中には家では飲まないけど学
校だと飲めるという子もいました。無理に飲ませ
る必要もないと思うのですが、嫌いな物は食べな
くていい、飲まなくていい、が子供にとっていい
のかがわかりません
うちは嫌いなもの苦手なものも1口から、、と食べ
させて飲ませていたので、、難しいですね、、、

伊﨑田中
それぞれ事情があるので、確定的な事は言えない
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学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

有明中
良いか悪いかと聞かれたら、あまり良くないと思
う。半分でも少しでも飲んだ方が良いのではない
かと思う。

残食に関しては、残食が多いメニューは、メニューの
改善をしてほしい。

有明中
宗教関係やアレルギーが理由なら構わないです
が、単なる好き嫌いや根拠のない保護者の意向等
であれば停めるのは違うと思うので。

学校の実情によりますが、残食が多く出るのであれ
ば、全体的に量を減らしても良いと思います。

有明中
好き嫌いがあるだろうし、家庭の責任で牛乳以外
で補えばいいのでは。
停止までする必要があるのかは分かりません。

大瓶でそれぞれ飲みたい、飲みきれる量を配膳するの
は衛生面でだめなのでしょうか。

有明中
アレルギーもあるとは思うけど、好き嫌いで飲ま
ないことについては…疑問を持ちます。

志布志小
志布志中

そもそも飲用牛乳が必要なのか。
昼食の飲み物は志布志市のお茶でも良いのではな
いか。
停止した所で廃棄が無くなるとは思わない。

Q5で回答しているが、学校関係者以外の人も昼食に牛
乳を飲むのか。牛乳を使用した献立の検討をお願いし
ます。

志布志小
志布志中

アレルギー以外の理由であれば、飲めた方がいい
と思いますが、牛乳以外の選択肢もあっていいの
かなとも思います。

香月小
志布志中

アレルギーなどで飲めないのは仕方ないが、好き
嫌いで飲まないとなると今まで例がないのかな…
と。でも、フードロスになるなら親が飲まさなく
ていいと言うなら無理には飲まなくていいので
は。

安楽小
志布志

どうしても飲めない子は飲まなくていい。
飲める子は飲もう！

食べれるのに、減らすのはもったいない。食べよう！
と家庭でも声かけする

（２）【牛乳を飲んでいないと回答】２１人（3.7％）

学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

香月小

廃棄や残食を増やすよりは良い 他県では少なすぎる給食の話題もあるため、適量とい
うものが難しいと思う。また、小学生のうちから沢山
食べることが恥ずかしい、ダイエット等よくきくの
で、ご飯等おにぎりにしたり形を変えることで子供た
ちが食べるなら少しでもロスが減らせると思う。

安楽小
飲まないのに、提供されるのは食品ロスに繋がる
と思う。

宇都中 飲まないのはもったいない 子どもたちがおいしいと思う給食を作ってください

志布志小 病院に行くまでもないから

志布志小
志布志中

届けを出して停止頂けるなら良いと思う。
どんな状況であれ、飲めないので 停止をして頂け
れば 今のままか、紙提出、でも良いので対策をお
願い致します。

牛乳に限らず、栄養、健康面を考慮するのであれば
別の食品で栄養素を補えないでしょうか。校外で牛乳
を各自補い、学校では食品ロスのため 自宅のお茶、
お水の補給でも良いかと考えます。

志布志中

身体的問題があるのに提供すれば捨てざる得な
い。ただ簡単に捨ててしまうことにも問題があ
る。
飲まないことがわかっているのであれば提供しな
いのが一番ではないか。
物を提供することにどれだけの人が関わって、ど
れだけお金がかかったりする等の考えがなく、不
必要であれば、捨てて仕舞えばいいという考えが
子供に定着することが怖い。
ものが豊かにありふれている時代に生きており、
食べれることのありがたみ、ものを大切にする心
の豊かさが失われつつある。食育を通して、もの
の大切さを学ばせる機会にしていただきたい。

子供達に食べられる量の調査はなさっているでしょう
か？同じ学年でも、男子女子、体の大きさそれぞれ違
えば、食べられる量も違うかと思います。残食アン
ケートに上記のっているかもしれませんが、、、
牛乳提供が限られてくればその分、他のおかずご飯等
の残食が減るかもしれないですね。
子供が言っていましたが、体育等の体を動かした後は
お腹が減っていつもより食べられるそうです。体育の
時間帯を午前中に持ってきたり最近小学校でやってい
る5時間目を午前中に組み込んだりとお腹を空かせる
時間の割り振りも必要なのかもしれません。

　ア.届出により牛乳の提供を停止することについて「良いと思う」と回答した方21人（100％）
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学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

志布志中
苦手な人がいる
ムダをなくせる

志布志中
残すのは勿体無いから。
牛乳の栄養吸収に疑問があるから。

志布志中
牛乳の廃棄量が多いことは、食品ロスにつながる
から。

志布志中
無駄がなくなるし、牛乳以外からもメニューで栄
養は取れるかと思います。

志布志中 食品ロス対策

松山中
食品ロスになるのはもったいない。
嫌いな物を無理矢理飲ませて学校に行きなくない
…など言ったら家庭も学校も大変。

尾野見小

廃棄するくらいなら最初から出さない方が良い。
カルシウムについては他の食品からも摂取できれ
ば良いし、牛乳もそのままではなく違う形で提供
できればよいのではないか。

我が家は豆類が苦手なので給食に豆が出ると口に含み
飲み物で流し込んだりしているようです。
危ないので何度もやめるよう伝えていますが、給食を
残すことができないと、そうなってしまいます。
体に良いのは分かります。苦手な子でも食べられるよ
うな配慮があると良いと思います。

野神小
宇都中

乳糖不耐症であること、身体への影響も考え牛乳
も悪影響もあるため。

牛乳の必要性と安全性、身体への害など、現段階でア
レルギーでなくても、花粉症やアトピー・アレル
ギー、鼻炎の予防のためにも乳製品を控えている家庭
もあります。牛乳飲用の判断は家庭で行うことに賛成
です。食品ロスの問題や、給食費のロスも考慮したう
えで家庭での判断を希望します。

野神小
宇都中

廃棄ロスのため

有明小 廃棄処分が多いのであれば、仕方がないと思う。

有明小
一口も飲まずに破棄しているのなら、提供を停止
できるようにした方がいい。

有明中

無理やり飲すのは違うから 昨日の給食のコロッケとパンの日のパンが氷がついた
状態でパン自体も凍ったままでおいしくもなかった
し、ありえないと思った。と伝えてきました

有明中

飲まずに破棄するよりはいい 月、水、金を牛乳にし、火　木は水筒持参などにして
良いと思う。毎日飲むのは苦痛と感じる子が多いし、
破棄するよりいいと思う。昔みたいに牛乳だけでカル
シウムが取れないわけじゃないから

有明中

将来骨粗鬆症になりにくく成長期に必要な栄養素
である事は十分に理解できるが、苦手な物を毎日
飲むのは酷だと思うし，無理に飲ませて給食が嫌
いになのも困る。飲めずに廃棄量が増えるなら提
供を廃止したほうがいい。

給食前に本人が食べれる量だけ皿によそう。
市が予算に余裕があるならミルメークや、ココア粉末
を提供してくれたら牛乳苦手でも飲めると思う。

有明中 毎回飲まなければ勿体ないので。
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（３）【牛乳を飲んでいるか分からないと回答】４人（0.7％）

学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

有明小 ロスはもったいないからいいと思います。

志布志小 飲む必要性を感じないから

学校 牛乳を停止することへの回答理由 ご意見

山重小

停止する必要はないわ 工夫として、私は小学生の頃、牛乳が飲めなかったの
ですが、ストローを使用すると味は緩和されるのです
が、飲めました。こういった工夫もお願いしたいで
す。
給食に関しても、ワクワクする献立、しっかり食べる
ことの出来る献立をお願いします。何故残ってしまう
のか、美味しくない、食欲をそそらないからではと思
います。

通山小
有明中

アレルギーで飲めない子ならそれは分かるが好き
嫌いで飲まないのは違う

　ア.届出により牛乳の提供を停止することについて「良いと思う」と回答した方２人（50％）

　イ.届出により牛乳の提供を停止することについて「停止する必要はない」と回答した方２人（50％）
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